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Brics é Mercosul pior e Brasil pôs os pés nas 2 canoas furadas - 
Demóstenes Torres
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PÁGINA 15

Setor produtivo goiano 
critica tarifaço de Trump
Imposição de tarifas de 50% sobre produtos brasileiros pelo governo Donald Trump foi recebida com preocupação pelo setor produtivo. Em 

Goiás, instituições como Faeg, OCB-GO, AGCC, AGCN e SGPA criticaram as tarifas. Página 5

Blogueira de Goiás 
comandava quadrilha que 

faturou R$ 164 milhões
Em ação desencadeada ontem em dois estados e no Distrito Federal, policiais civis de 
Goiás prenderam 32 integrantes de quadrilha que faturou, em um ano e meio, R$ 164 
milhões após a prática de golpes cibernéticos. Investigações apontam que mentores 

do grupo criminoso são uma blogueira goiana e o marido dela. Página 2

Adriana quer 
esquerda e 

centro unidos

Deputada federal Adriana Accorsi é a nova presidente 
estadual do PT. E tem como meta, pensando nas 

eleições de 2026, fortalecer a legenda com ampliação 
do diálogo com centro. Accorsi fala em reforçar as 
bases e tornar o partido de Lula protagonista no 

estado. Página 7

Caiado e Daniel lançam 
canal digital para fortalecer 

atendimento na saúde

Estado aposta em consórcio intermunicipal para gestão do Samu e integra serviços 
de saúde ao WhatsApp para agilizar atendimento e melhorar comunicação com 

a população. Ronaldo Caiado e Daniel Vilela mostraram ontem novo modelo. 
Página 8

Doc examina Malafaia
Cineasta Petra Costa examina influência dos evangélicos na política brasileira. 

“Apocalipse nos Trópicos” desnuda pensamento de Silas Malafaia. Em pregação, 
pastor defende geração que faça diferença e lute para transformar história do país.  

Página 11

Preços de frutas, 
legumes e verduras 

variam até 409% 
em Goiânia

Pesquisa do Procon Goiânia apontou variações 
expressivas nos preços de hortifrutigranjeiros em nove 

estabelecimentos da capital. Página 2

Entre sagrado e 
profano

Artista plástico Moacir Soares de Faria, morto ontem 
na Vila de São Jorge, na Chapada dos Veadeiros, era 
autodidata e se destacou por obras que mesclavam 

elementos do sagrado e do profano. Página 12
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Blogueira goiana 
comandava quadrilha que 

faturou R$ 164 milhões com 
golpes cibernéticos

Em ação desencadeada 
ontem em dois estados, e 
no Distrito Federal, poli-
ciais civis de Goiás pren-
deram 32 integrantes de 
uma quadrilha que fatu-
rou, em um ano e meio, R$ 
164 milhões após a prática 
de golpes cibernéticos. In-
vestigações apontam que 
os mentores do grupo cri-
minoso são uma bloguei-
ra goiana e o marido dela, 
que foram presos ontem 
em uma cobertura de alto 
luxo, na Barra da Tijuca, no 
Rio de Janeiro.

Investigações que tive-
ram início há pouco mais 
de um ano descobriram 
que após usarem cripto-
moedas para comprar da-
dos de terceiros na cha-
mada Dark Web, golpistas 
passaram a movimentar 
altas quantias, obtidas 
através de furtos bancá-
rios, ou de compras e ou-
tras transações feitas com 
contas, e cartões de tercei-
ros. Como os valores fur-
tados pela quadrilha eram 
altos, várias empresas de 
fachada foram criadas, de 
forma virtual, para que o 
dinheiro pudesse ser “pul-
verizado”.

Com os valores obtidos, 
o grupo criminoso adqui-
riu imóveis, lotes, e carros 
de luxo. Os integrantes 
da quadrilha, de acordo 
com a delegada Bárbara 
Buttini, adjunta da Dele-
gacia Estadual de Repres-
são a Crimes Cibernéticos 
(DERCC), mantinham 
uma vida de alto luxo, mo-
ravam em condomínios fe-
chados, e só frequentavam 
lugares “chiques”.

Somente o casal de goia-
nos que foram presos no 
Rio de Janeiro, explicou a 
delegada, movimentaram, 

em pouco mais de um ano, 
R$ 16 milhões A PC não 
divulgou os nomes dos 
presos, mas afirmou que a 
mulher que vivia na Barra 
da Tijuca com o marido é 
uma conhecida bloguei-
ra, que tinha uma loja de 
roupas virtual, de fachada, 
onde movimentava parte 
do dinheiro obtido com os 
golpes. 

Quase 200 policiais 
As prisões dos 32 indi-

ciados foram cumpridas 
hoje em Goiânia, Goianira, 
Aparecida de Goiânia, Se-
nador Canedo, Abadiânia, 
Estrela do Norte, no Rio de 
Janeiro, e no Distrito Fe-
deral. Os 180 policiais que 
participaram da operação 
também cumpriram 42 
mandados de busca, que 
culminaram com as apre-
ensões de impressoras que 
foram usadas na fabrica-
ção de documentos públi-
cos, computadores, celula-
res, máquinas de cartão, e 
softwares.

A expectativa é que a 
perícia feita no material 
apreendido ajude, além de 
coletar provas, na identifi-
cação de outros envolvidos 
no esquema criminoso. 
“Surpreendeu até mesmo 
a nós policiais a comple-
xidade e grandiosidade do 
esquema, e não está des-
cartada a participação de 
outras pessoas”, concluiu 
Bárbara Buttini.

Os 32 presos respon-
derão por fraude virtual, 
associação criminosa, e 
lavagem de capitais. Além 
dos mandados de prisão, 
e de busca e apreensão, a 
justiça também decretou, 
a pedido da PC, o bloqueio 
de R$ 112 milhões em bens 
dos investigados.

Acusado de 
homicídios morre 
em confronto com 
a CPE

Apontado como inte-
grante de uma facção cri-
minosa que tocou o terror 
no final do mês passado 
em Rio Verde, na região 
sudoeste de Goiás, Pau-
lo Vitor Santana morreu 
após, segundo a Polícia 
Militar, atirar contra uma 
equipe da Companhia de 
Policiamento Especializa-
do (CPE) que tentou pren-
dê-lo. Na casa onde ele es-
tava, foram apreendidos, 
além de um revólver 38, 
pequenas peças, e 75 por-
ções de maconha, além de 
R$ 1.049 em espécie. De 
acordo com a PM, Paulo 
Vitor seria o responsável 
por alguns atentados, e 
por dois assassinatos, pra-
ticados na segunda-feira 
passada, em Rio Verde. Os 
homicídios teriam relação 
com o tráfico de drogas, e 
disputa entre facções ri-
vais que atuam na cidade.

Caminhoneiro 
raptou e estuprou 
enteada de 14 anos

Após monitoramento 
que contou com o apoio 
de policiais militares e ro-
doviários federais de Mi-
nas Gerais, e do Paraná, 
equipes da Companhia de 
Policiamento Especializa-
do (CPE) prenderam, em 
Itumbiara, na região sul 
de Goiás, um caminhonei-
ro que raptou e estuprou 
a enteada, de 14 anos. 
Quando abordada, a ado-
lescente disse que pouco 
tempo após entrar no ca-
minhão, e seguir com o 
padrasto até o Paraná, foi 
obrigada a tirar as roupas, 
e depois acabou sendo es-
tuprada dentro da boleia. 
No momento da prisão, 
o acusado, que teve so-
mente a idade revelada, 35 
anos, alegou que a relação 
sexual teria sido consen-
sual. A mãe da vítima, que 
mora em Goiânia, disse 
que o companheiro saiu 
com a filha dela, após uma 
discussão, sem sua autori-
zação.

Agente funerário 
enganava clientes 
em Uruaçu

 Pelo menos 10 pessoas 
que moram em Uruaçu, na 
região norte de Goiás, esti-
ma a Polícia Civil, foram 
enganadas por um agente 
funerário. Esta semana, 
ele foi preso preventiva-
mente por estelionato. 

Presidente da Câmara 
de Aragoiânia é 
condenado por 

importunação sexual
Vereador Leandro Braz, presidente da Câmara 

Aragoiânia (GO), foi condenado por importunação 
sexual contra uma adolescente de 17 anos 

Redação

O vereador Leandro 
Braz, presidente da Câma-
ra Municipal de Aragoiâ-
nia (GO), foi condenado 
pela justiça por importu-
nação sexual contra uma 
adolescente de 17 anos. 
A decisão, que estava sob 
sigilo judicial, foi tornada 
pública na última quarta-
-feira, 9.

O crime teria suposta-
mente ocorrido em junho 
de 2023, antes de Leandro 
assumir a presidência da 
Casa Legislativa, embora 
já fosse vereador na época.

Conforme o veredito da 
Justiça, não houve violên-
cia física, mas foi eviden-
ciado que ocorreu impor-
tunação sexual, resultando 
em uma pena inferior a 
quatro anos.

Por conta disso, o ve-
reador será submetido a 
penalidades alternativas, 
como o pagamento de 
uma multa equivalente a 
dois salários mínimos, res-
trições de liberdade nos 
fins de semana e a obriga-
ção de indenizar a vítima 
em dez salários mínimos.

Inquérito
Em nota, ele negou as 

acusações e afirmou que 
irá recorrer da sentença da 
justiça.. “Minha advogada 
já apresentou a defesa e 
vamos provar minha ino-
cência.”

De acordo com a po-
lícia, o abuso aconteceu 
quando a jovem ficou na 
casa do vereador entre os 
dias 6 e 7 de junho. As in-
vestigações mostram que a 
adolescente sempre tratou 
o parlamentar de forma 
respeitosa e formal, sem 
que houvesse qualquer 
indício de um relaciona-
mento amoroso entre eles.

A Polícia Civil de Goiás 
então, por meio da Dele-
gacia de Aragoiânia, deter-
minou no dia 16 de junho, 
a autoria e materialidade 
de um inquérito policial 
que investigou o caso de 
abuso sexual.

Segundo a decisão, a ví-
tima foi obrigada a praticar 
atos libidinosos com o au-
tor, no dia 7 de junho deste 
ano, na casa do parlamen-
tar. Ela narrou o ocorrido 
aos familiares, que acio-
naram a Polícia Civil. O 
inquérito averiguou que 
ao parlamentar coube a 
imputação do crime de 
importunação sexual. O 
inquérito policial revelou 
ainda que a adolescente 
era amiga da filha do ve-
reador e passou a noite 
na casa da família entre os 
dias 6 e 7 de junho.

O boletim de ocorrência 
detalha que, por volta da 
1h da madrugada, o vere-
ador se aproximou da jo-
vem, que dormia no sofá, 
completamente nu, tocan-
do-a sem consentimento 
e forçando-a a tocar suas 
partes íntimas.  

Vereador Leandro Braz, presidente da
Câmara Municipal de Aragoiânia (GO)
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TERMINAL SÃO SIMÃO S.A.
Ata de Assembleia Geral Extraordinária Realizada em 06.01.2025

Constituída sob NIRE nº 52.300.041.741 - CNPJ.MF sob nº 37.227.676/0001-22

Data, Hora e Local: Realizada em 06.01.2025, às 15h, na sede da Companhia, na Avenida Eliezer Oliveira Guimarães, 
S/N, Anexo Fazenda Rondinha, Distrito Agroindustrial, São Simão, Goiás. Mesa: João Marcelo Alves da Silva, 
Presidente; Nicolas de Castro, Secretário. Presenças: A totalidade dos acionistas da Companhia. Ordem do dia: (i) 
aprovar a alteração no objeto social do Estatuto Social da Companhia; (ii) aprovar a alteração de endereço da sede 
da Companhia; (iii) consolidação do Estatuto Social; e (iv) alteração da composição do Conselho de Administração da 
Companhia. Deliberações: Versão integral do ato societário disponível para acesso público no endereço eletrônico: 
https://digital.dm.com.br/#!/mini/, nos termos do art. 289 da Lei nº 6.404/76, na edição do mesmo dia desta 
publicação. Encerramento: Nada mais. São Simão, 06.01.2025, Nicolas de Castro, OAB/PR 110.999, Secretário e 
Advogado. JUCEG: Certifico o registro em 12.05.2025 sob o nº 20250558262. Protocolo 250558262 de 21/03/2025. 
Suzana Fontes Borges Fileti, Secretária-Geral.

Terminal São Simão S.A.
CNPJ/MF sob nº 37.227.676/0001-22 - NIRE nº 52.300.041.741

Ata da Reunião do Conselho de Administração Realizada em 13.12.2024 - Data, Hora e Local: Realizada em 13.12.2024, às 
16h30, de forma híbrida, a ser realizada na Avenida Brigadeiro Faria Lima, 4.100, 3º andar, bairro Itaim Bibi, São Paulo/SP e por 
meio de vídeo conferência. Mesa: João Marcelo Alves Silva, Presidente; Nicolas de Castro, Secretário. Presenças: Os Conselheiros 
da Companhia, indicados no item 7. O Diretor da Companhia - Célio Garcia de Oliveira; Ana Paula Viana Machado, Álvaro Pinto de 
Oliveira Neto, Geraldo Santana Neto, Guilherme Conrat Koettker, Vanessa Rafael de Melo como representantes da acionista Rumo; e 
a Kenimar Aparecida Candido Borges, como representante da acionista Caramuru. Ordem do dia: Foram apresentados os seguintes 
temas aos Conselheiros, nos termos do Anexo 6 desta ata: (i) Segurança; (ii) Desempenho da operação: realizado do 3T24; 
(iii) Resultado financeiro: realizado 3T24; (iv) Opex: realizado 3T24; (v) Orçamento 2025; (vi) Calendário 2025; e (vii) Canal 
de Ética. Deliberações: Versão integral do ato societário disponível para acesso público no endereço eletrônico: https://digital.
dm.com.br/#!/mini/, nos termos do art. 289 da Lei nº 6.404/76, na edição do mesmo dia desta publicação. Encerramento: 
Nada mais. São Simão, 13.12.2024, Nicolas de Castro, OAB/PR 110.999, Secretário e Advogado. JUCEG: Certifico o registro em 
28.02.2025 sob o nº 20250445590. Protocolo 250445590 de 25.02.2025. Suzana Fontes Borges Fileti, Secretária-Geral.

Preços de frutas, legumes e 
verduras variam até 409% 
Pesquisa do Procon Goiânia apontou variações expressivas nos preços 

de hortifrutigranjeiros em nove estabelecimentos da capital

DM ONLINE

Pesquisa do Procon 
Goiânia apontou varia-
ções expressivas nos pre-
ços de hortifrutigranjeiros 
em nove estabelecimentos 

da capital. Entre os dias 4 
e 7 de julho, fiscais encon-
traram cenoura vendida 
entre R$ 0,98 e R$ 4,99, 
uma diferença de 409,18%. 
Outros itens, como cebola 
e batata inglesa, também 
exibiram grandes varia-
ções, com oscilações de 
254,82% e 211,07%, res-
pectivamente.

Entre as frutas, a laran-
ja apresentou a maior di-
ferença: preços entre R$ 
2,59 e R$ 7,99, uma varia-
ção de 208,49%. Banana 
nanica, mamão e abacaxi 
também revelaram dispa-
ridades superiores a 140%. 
O limão fechou a lista com 
uma diferença de 101,01%.

Na comparação entre o 
menor e o maior preço das 
verduras, o consumidor 
pode economizar até R$ 
28,12. No caso das frutas, 
a diferença máxima chega 
a R$ 24,82. Somando legu-
mes e verduras com me-
nor variação, a economia 
possível é de até R$ 15,18.

Variações 
controladas

Alguns produtos apre-
sentaram variações mais 
controladas. O quiabo foi 
vendido entre R$ 9,99 e R$ 
15,99; o tomate saladete, 
de R$ 7,90 a R$ 12,99; e a 

mandioca, entre R$ 4,90 
e R$ 8,99. Ainda assim, as 
diferenças de preço ultra-
passaram 60%.

O Procon Goiânia res-
saltou que os preços po-
dem variar conforme a 
qualidade, armazena-
mento e sazonalidade 
dos produtos. Além disso, 
unidades da mesma rede 
apresentaram diferen-
ças significativas. O órgão 
alertou que produtos ven-
cidos, mal conservados ou 
mal rotulados devem ser 
denunciados.

O levantamento refor-
çou a importância da pes-
quisa prévia e da atenção 
à qualidade e procedência 
dos produtos. O Procon 
lembra que o Código de 
Defesa do Consumidor 
assegura proteção contra 
práticas abusivas e comer-
cialização inadequada.

Levantamento reforçou a importância da pesquisa prévia
e da atenção à qualidade e procedência dos produtos

Inflação cai, mas 
estoura meta 
contínua pela 1ª vez

A inflação oficial do Bra-
sil, medida pelo IPCA (Ín-
dice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo), ficou 
em 0,24% em junho, leve-
mente abaixo da taxa de 
0,26% em maio, apontam 
dados divulgados ontem 
pelo IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatís-
tica).

O novo resultado, porém, 
veio acima da mediana das 
projeções do mercado fi-
nanceiro, que era de 0,20%, 
conforme a agência Bloom-
berg. A variação de 0,24% é 
a maior para meses de ju-
nho desde 2022 (0,67%).

Com isso, o IPCA acu-
mulou alta de 5,35% em 12 
meses, acima dos 5,32% 
até maio. Assim, o índice 
confirmou o primeiro es-
touro da meta contínua de 
inflação desde que o novo 
modelo entrou em vigor no 
país, em janeiro de 2025.

O descumprimento do 
objetivo era aguardado 
por analistas. No modelo 
de meta contínua, o alvo é 
considerado descumpri-
do quando o acumulado 
permanece por seis meses 
consecutivos de divulgação 
fora do intervalo de tolerân-
cia, que vai de 1,5% (piso) 
a 4,5% (teto). O centro é de 
3%.

O IPCA ficou acima do 
teto de 4,5% nos seis primei-
ros meses de 2025. Agora, o 
presidente do BC (Banco 
Central), Gabriel Galípolo, 
terá de escrever nova carta 
aberta para o ministro da 
Fazenda, Fernando Had-
dad, explicando os motivos 
do estouro.

Nvidia é primeira 
empresa do mundo 
a atingir US$ 4 
trilhões em valor de 
mercado

A fabricante de chips Nvi-
dia fez história ao alcançar 
a marca de US$ 4 trilhões, 
(R$ 21,8 trilhões) em valor 
de mercado, tornando-se a 
primeira empresa de capital 
aberto do mundo a atingir 
esse patamar.

As ações da empresa su-
biram mais de 2% durante 
a manhã, refletindo a contí-
nua demanda por tecnolo-
gias de inteligência artificial 
e consolidando a Nvidia 
como uma das ações mais 
preferidas de Wall Street até 
o momento.

A trajetória de cresci-
mento da Nvidia é impres-
sionante. A empresa atingiu 
pela primeira vez um valor 
de mercado de US$ 1 trilhão 
(R$ 5,5 trilhões) em junho de 
2023, e desde então seu valor 
mais que triplicou em cerca 
de um ano.

Essa rapidez no cresci-
mento superou a de outras 
gigantes, como Apple e Mi-
crosoft, que também pos-
suem valor de mercado aci-
ma de US$ 3 trilhões (R$ 16,4 
trilhões).

Atualmente, a Microsoft 
ocupa a segunda posição 
entre as maiores empresas 
dos EUA, com uma capitali-
zação de mercado de US 3, 
75 trilhões (R$ 20,5 trilhões).

Câmara proíbe 
aproximação 
voluntária de 
agressor à mulher

A Câmara dos Deputa-
dos aprovou o Projeto de Lei 
(PL) 6020/23, que estabelece 
descumprimento de medi-
da judicial a aproximação do 
agressor de áreas delimita-
das pelo juiz para proteção 
de vítima de violência contra 
a mulher, mesmo com o seu 
consentimento. A proposta 
segue para avaliação no Se-
nado.

O projeto altera a Lei Ma-
ria da Penha, no trecho em 
que trata das medidas pro-
tetivas. Nos casos em que 
ocorra a aproximação vo-
luntária do agressor às áreas 
delimitadas por decisão ju-
dicial, ele poderá ser punido 
com reclusão de 2 a 5 anos e 
multa.
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Prefeitura pede investigação federal sobre 
gestão de maternidades entre 2021 e 2024

Redação 

A Prefeitura de Goiâ-
nia solicitou ao Ministério 
da Saúde a ampliação da 
auditoria federal sobre a 
gestão das maternidades 
Célia Câmara, Dona Íris e 
Nascer Cidadão. O ofício 
foi entregue pessoalmente 
ao ministro Alexandre Pa-
dilha pelo prefeito Sandro 
Mabel e pelo secretário 
municipal de Saúde, Luiz 
Pellizzer, durante reunião 
em Brasília na quarta-fei-
ra, 9. O pedido é para que 
o Departamento Nacional 
de Auditoria do SUS (De-
naSUS) investigue os con-
vênios, contratos e a apli-
cação de recursos federais 
nas unidades entre 2021 
e 2024, período anterior à 
atual gestão.

Segundo Luiz Pellizzer, 
a auditoria atualmente 
em andamento contem-
pla apenas o ano de 2025, 

o que, na avaliação da 
Prefeitura, não seria su-
ficiente para esclarecer 
as causas do colapso na 
assistência obstétrica da 
capital. “É fundamental 
entender como foram con-
duzidas as gestões anterio-
res, que comprometeram 
o funcionamento das ma-
ternidades e afetaram di-
retamente o atendimento 
à população”, afirmou o se-

cretário. Ele destacou que 
a crise foi agravada pela 
suspensão de atendimen-
tos pela fundação gestora 
das unidades em agosto 
de 2024.

O documento encami-
nhado ao Ministério da 
Saúde pede uma apuração 
detalhada sobre a execu-
ção de convênios, repas-
ses de recursos e a regula-
ridade na administração 

financeira e assistencial 
das três maternidades. A 
Prefeitura também solici-
ta que o DenaSUS avalie 
os efeitos das decisões to-
madas ao longo dos últi-
mos anos e seus reflexos 
no serviço prestado à po-
pulação, como a redução 
de leitos e a interrupção 
de cirurgias eletivas.

As maternidades são 
administradas desde 2012 

pela Fundação de Apoio 
ao Hospital das Clínicas 
(Fundahc), sem a realiza-
ção de processo seletivo 
para permitir a participa-
ção de outras entidades. 
Em 2025, a nova gestão da 
Secretaria Municipal de 
Saúde encontrou as uni-
dades em situação crítica, 
com salários atrasados, 
falta de insumos e boa 
parte da estrutura hospi-
talar desativada por falta 
de recursos. A situação 
resultou na operação de 
apenas 30% da capacida-
de de urgência e emer-
gência.

Apesar do quadro, so-
mente neste ano, a Prefei-
tura repassou mais de R$ 
116 milhões à fundação. 
Mesmo assim, fornece-
dores permanecem sem 
receber, e a Fundahc, se-
gundo a administração 
municipal, continua co-
brando o valor integral 
dos contratos, incluindo 
os meses em que os servi-
ços ficaram paralisados. A 
expectativa da Prefeitura 
é que a auditoria federal 
identifique responsabili-
dades e contribua para a 
reestruturação definitiva 
da assistência obstétrica 
na rede pública de Goiâ-
nia.

Prefeito Sandro Mabel e secretário Luiz Pellizzer protocolam ofício no Ministério da Saúde, cobrando 
apuração da gestão anterior nas maternidades municipais

Documento entregue 
ao ministro Alexandre 
Padilha solicita 
auditoria completa da 
aplicação de recursos 
públicos e da gestão 
administrativa das 
unidades nos últimos 
quatro anos

Nova UBS no Boa Esperança
reforça saúde de Senador Canedo

Redação 

A Prefeitura de Senador 
Canedo iniciou a cons-
trução de Unidade Básica 
de Saúde (UBS) no bairro 
Boa Esperança. A nova es-
trutura vai beneficiar mo-
radores de parte do Boa 
Vista e do Paraíso, desafo-
gando outras unidades da 
região.

A UBS será do tipo 2, 
com capacidade de aten-
dimento para aproxima-
damente 6 mil pessoas. 
A unidade contará com 
duas equipes de saúde da 
família, compostas por 
médicos, enfermeiros, 
técnicos de enfermagem 

e agentes comunitários, 
além de uma equipe de 
saúde bucal com dentista 
e auxiliar de saúde bucal.

A obra está sendo reali-
zada com recursos do Go-
verno Federal, por meio 
do Novo Programa de 

Aceleração do Crescimen-
to (Novo PAC) – Seleções, 
com contrapartida da Pre-
feitura de Senador Cane-
do, que doou o terreno e 
investe R$ 220 mil na exe-
cução. O um investimento 
total é de R$ 2,5 milhões. 
A execução é feita pela 
equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura, 
Serviços e Mobilidade Ur-
bana (Seinfra), em parce-
ria com a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (SMS).

As obras já alcançaram 
cerca de 20% de execução 
e a previsão é que a unida-
de seja entregue até janei-
ro de 2026.

Para o prefeito Fer-
nando Pellozo, a cons-
trução da UBS repre-
senta mudança concreta 
na vida dos moradores. 
“Essa nova UBS repre-
senta um avanço im-
portante para a popu-
lação do Boa Esperança 
e região. Antes, muitos 
moradores precisavam 
sair do bairro para con-
seguir atendimento. 

Agora, com essa nova 
unidade, a saúde chega 
mais perto, com estru-
tura completa e equipes 
qualificadas. Além dis-
so, já temos o projeto de 
construir uma praça ao 
lado, oferecendo mais 
lazer e bem-estar para 
todos. E no Jardim do 
Lago, a expectativa é de 
iniciar a construção de 
um novo CMEI. Estamos 
trabalhando com serie-
dade para transformar a 
cidade e melhorar, cada 
vez mais, a qualidade 
de vida da nossa gente”, 
afirmou.

Moradora do bairro 
Boa Esperança, Valéria 
Maria elogiou a como-
didade: “Isso aqui vai 
ser muito bom… ter um 
postinho na esquina de 
casa! Agora não vamos 
ter que ir mais longe. 
Tem gente que não tem 
carro e nem condições 
de andar muito”, disse.

Prefeito Fernando Pellozo diz que construção representa mudança na
vida dos moradores: “Essa nova UBS representa um avanço 

importante"

Obra realizada 
em parceria entre 
prefeitura e Governo 
Federal via Novo 
PAC visa atender seis 
mil moradores da 
região. Obra deve ser 
inaugurada em janeiro 
de 2026 
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FERNANDO FERNANDO 
PELLOZOPELLOZO

A semana termina de 
forma especial e com 
muita reflexão. Afinal 
de contas, é gratificante 
completar 23 anos ser-
vindo à cidade que mais 
cresce no

Brasil. É uma trajetó-
ria que me dá lições di-
árias, que uso na rotina 
do comando das ações 
da prefeitura, com mui-
ta dedicação, trabalho e 

Prefeito de Senador Canedo

perseverança.
Lembro como se fos-

se ontem daquele 8 de 
julho de 2002, quando 
tomei posse como fisio-
terapeuta concursado na 
Prefeitura Municipal de 
Senador Canedo. Naque-
le dia, agradeci a Deus a 
oportunidade, e fiz um 
compromisso com Ele, 
de retribuir aquela con-
quista cuidando bem de 
cada pessoa que preci-
sasse de mim.  E como 
deu certo... Como valeu 
a pena...

Trabalhar com saúde 
pública é muito gratifi-
cante, mas também é um 
desafio diário. Quando 
comecei, as condições de 
atendimento não eram 
as melhores mas, mesmo 
assim, me dediquei ao 
máximo e, com o tem-
po, fui sendo reconheci-
do como o profissional 
que mais atendia, que 
utilizava às vezes o pró-
prio equipamento pra 

atender, que não media 
esforços pra reabilitar e 
auxiliar os pacientes, in-
clusive além da fisiote-
rapia. A prova dessa de-
dicação, e a lembrança 
mais legal até hoje, é vi-
sitar a sala de fisioterapia 
do Jardim Liberdade, e 
encontrar a bicicleta er-
gométrica que levei uma 
vez para o PSF, e que até 
hoje serve aos pacientes 
daquela unidade.

Como foram muitas as 
horas dedicadas a mais, 
para que ninguém fi-
casse sem atendimento. 
Como levei vários pa-
cientes em casa, porque 
eles não tinham nin-
guém para fazer isso por 
eles. Como fiz muitas vi-
sitas para saber porque o 
paciente tinha saído das 
sessões.

Esse comportamento 
de querer ajudar sem-
pre, me levou a desafios 
maiores, me trazendo a 
oportunidade de assu-

mir a direção do Centro 
de Especialidades Médi-
cas e, na sequência, do 
Pronto Socorro da Vila 
Rosa, da Maternidade 
Municipal Aristina Cân-
dida, e da primeira Upa 
24 horas do município. 
Sempre procurando ser 
útil e ouvindo as pessoas 
em busca de um atendi-
mento melhor e mais hu-
mano.

Sempre buscando 
atender bem as pessoas 
pra retribuir as oportuni-
dades que me eram da-
das, minha gratidão por 
Senador Canedo crescia 
junto com a cidade, pois 
aqui me formei, me re-
alizei profissionalmen-
te, me casei com a hoje 
primeira dama do mu-
nicípio – e que por ela é 
que eu vim parar aqui, 
tive meus filhos, lutei 
muito e, por fim, veio a 
oportunidade de ser pre-
feito. Por tudo isso, amo 
essa cidade, uma cidade 

linda, acolhedora, e que 
acolhe a todos. O míni-
mo que nós, que ama-
mos Senador Canedo, 
podemos fazer em tro-
ca é dar o nosso melhor 
para que essa cidade seja 
sempre um lugar cada 
vez melhor de se viver.

E continuo agradecen-
do a cada dia a oportuni-
dade que tenho de dedi-
car boa parte da minha 
vida a essa população. 
Como agradeço a Deus 
por ter me dado a força e 
a coragem para enfrentar 
sempre novos desafios, 
e de contribuir para que 
cada cidadão também 
tenha orgulho de viver 
em uma cidade linda, se-
gura e bem cuidada. Que 
merece ser vista, conhe-
cida e admirada. Obri-
gado Deus, e obrigado 
a cada um de vocês, por 
esses 23 anos felizes de-
dicados ao serviço públi-
co de Senador Canedo!

Servindo em Canedo por 23 anos

Imposições de Trump
preocupam setor produtivo goiano

Wandell Seixas

A imposição de tarifas 
de 50% sobre produtos 
brasileiros pelo governo 
Donald Trump foi recebi-
da com preocupação pelo 
setor produtivo. Algumas 
entidades afirmam que a 
medida inviabiliza expor-
tações e advertem sobre 
os riscos para a economia. 
Em Goiás, instituições 
como a Faeg, a OCB-GO, 
AGCC, AGCN e a SGPA 
preocupam com as tarifas 
de 50% impostas ao setor 
de carnes. Suas represen-
tações nacionais emiti-
ram notas a respeito.

A Confederação da 
Agricultura e Pecuária 
do Brasil (CNA) emitiu 
nota oficial dizendo que 
“acompanha com atenção 
a decisão do Governo dos 
Estados Unidos de im-
por tarifas adicionais de 
50% sobre todas as suas 
importações de produtos 
brasileiros. Esta medida 
unilateral não se justifica 
pelo histórico das rela-
ções comerciais entre os 
dois países, que sempre se 
desenvolveram em clima 

de cooperação e de equi-
líbrio, em estrita confor-
midade com os melhores 
princípios do livre comér-
cio internacional”.

 Para a Associação 
Brasileira das Indústrias 
Exportadoras de Car-
nes (Abiec), a medida de 
Trump tornará o custo da 
carne brasileira tão alto 
que inviabilizará a venda 
do produto para os Esta-
dos Unidos. A Frente Par-

lamentar da Agropecuária 
(FPA) também manifestou 
preocupação sobre a deci-
são de Trump. Em nota, a 
frente destacou que a me-
dida representa um alerta 
às relações comerciais e 
políticas entre os dois pa-
íses e afeta o agronegócio 
brasileiro.

“A nova alíquota produz 
reflexos diretos e atinge 
o agronegócio nacional, 
com impactos no câmbio, 

no consequente aumento 
do custo de insumos im-
portados e na competitivi-
dade das exportações bra-
sileiras”, declarou a frente, 
que representa a bancada 
ruralista no Congresso.

“Diante desse cenário, 
a FPA defende uma res-
posta firme e estratégica: 
é momento de cautela, 
diplomacia afiada e pre-
sença ativa do Brasil na 
mesa de negociações. A 
FPA reitera a importância 
de fortalecer as tratati-
vas bilaterais, sem isolar 
o Brasil perante as nego-
ciações. A diplomacia é o 
caminho mais estratégico 
para a retomada das tra-
tativas”, acrescentou o co-
municado.

Comércio 
Exterior

A Associação de Co-
mércio Exterior do Brasil 
(AEB) disse que recebeu 
com surpresa e indigna-
ção a informação do au-
mento para 50% da tarifa 
de importação dos Esta-
dos Unidos sobre os pro-
dutos brasileiros. Para o 
presidente-executivo da 
entidade, José Augusto 
de Castro, não se trata de 
uma medida econômica, 
mas política com impacto 
econômico de grande las-

tro.
“É certamente uma das 

maiores taxações a que 
um país já foi submetido 
na história do comércio 
internacional, só aplicada 
aos piores inimigos, o que 
nunca foi o caso do Bra-
sil. Além das dificuldades 
de comércio com os Esta-
dos Unidos, o anúncio da 
Casa Branca pode criar 
uma imagem negativa do 
Brasil e gerar medo em 
importadores de outros 
países de fechar negócios 
com as nossas empresas, 
afinal, quem vai querer se 
indispor com o presidente 
Trump?”, questiona Cas-
tro.

A AEB entende que o 
cenário que hoje se vis-
lumbra é muito duro para 
o Brasil, pois se refere a 
uma ameaça não só aos 
nossos exportadores, mas 
a toda a economia do país. 
A entidade acredita que o 
bom senso prevalecerá e a 
taxação será revertida.

Em nota, a Confedera-
ção Nacional da Indústria 
afirmou não haver fato 
econômico que justifi-
que a medida dos Esta-
dos Unidos. A entidade 
pede a intensificação das 
negociações para preser-
var a relação com um dos 
maiores parceiros comer-
ciais do Brasil.

Setor de carnes em Goiás seria o mais
prejudicado com o tarifaço de Trump

Entidades afirmam 
que  medida inviabiliza 
exportações e 
advertem sobre os 
riscos para a economia
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

O deputado estadual Gugu Nader (Avante) atua nos 
bastidores para consolidar projeto político estratégico 
visando as eleições de 2026. A principal movimentação 
tem sido a articulação para que o ex-deputado e 
decano da Assembleia Legislativa, Álvaro Guimarães, 
retorne candidato a deputado estadual. Segundo 
Gugu, a candidatura de Álvaro representa não apenas a 
continuidade de uma trajetória política sólida, mas um 
reforço institucional de peso para Itumbiara e região 
Sul. ‘Ter mais de um representante de Itumbiara na 
Alego é fundamental para o fortalecimento político 
do município e para garantir mais voz às nossas 
demandas no Parlamento goiano’, afirmou.Com sete 
mandatos já cumpridos e prestes a assumir o oitavo 
como suplente, Álvaro Guimarães é reconhecido como 
uma das figuras mais experientes da política estadual. 
A articulação liderada por Gugu visa não apenas o 
retorno do veterano à disputa eleitoral, mas também a 
construção de uma base sólida de representação regional 
dentro da Assembleia.“Estamos trabalhando com muita 
responsabilidade para viabilizar essa candidatura, porque 
acreditamos que a experiência do Álvaro somada à 
nossa atuação trará grandes resultados para Itumbiara”, 
concluiu Gugu.

Homenagem a Jorge Braga
O Projeto Dose de Letras – Manhã Literária do Hospital 
Estadual Dr. Alberto Rassi – HGG vai homenagear o 
cartunista Jorge Braga. A ação que será realizada hoje, 
reunirá pacientes da unidade e seus acompanhantes 
para colorir ilustrações criadas por Jorge Braga. Parte das 
obras do cartunista também estará exposta no tradicional 
Varal de Poesias, montado no Jardim da Solistência. 
Familiares do artista também estarão presentes na 
homenagem.. 
No preparatório da Ficomex 2025 
O presidente do Centro de 
Investimentos, Comércio e Indústria 
Brasil-Arábia Saudita (CICIBAS), Sohail 
bin Mahmood, é o convidado do 3º 
Evento Preparatório da FICOMEX 2025, 
que acontece no dia 17 de julho na 
Associação Comercial, Industrial e de 
Serviços do Estado de Goiás (ACIEG). O 
evento tem o objetivo de impulsionar 
negócios entre o Brasil e países do 
Oriente Médio na série de ações que 
apresenta a empresários brasileiros 
setores de destaque para exportação, 
importação e investimentos com outros 
países. As inscrições são limitadas e já 
estão abertas.

Para atender à crescente demanda de clientes que 
buscam benefícios ao realizar compras com o CNPJ, 
grandes empresas como o Grupo Fujioka apostam cada 
vez mais neste mercado e inauguram mais uma loja no 
formato de distribuidor, agora em Inhumas.

‘Porque eu bem sei os pensamentos que tenho a vosso 
respeito, diz o Senhor; pensamentos de paz, e não de 
mal, para vos dar o fim que esperais.’’ -  Jeremias 29:11

Estratégia para 
consolidar Itumbiara 
como força política

Maluco
Não se preocupe. Se você se 
considera um maluco sem 
conserto, lembre-se que 
em outro ponto da América 
tem um mais maluco, pior 
que você. E o nome dele é 
Donald Trump.

Sem sentido
O tarifaço de Trump contra o 
Brasil dará prejuízos a quem 
produz e justamente àqueles 
que apoiam a sua política 
maluca. Aliás, muitos podem 
ir se preparando para a 
falência programada.

Renúncia
O tarifaço é um verdadeiro 
tiro no pé, inclusive, de seus 
apoiadores, que começam 
a viver um desgaste antes 
mesmo das medidas 
valerem. Já há os que pedem 
a renúncia do governador de 
São Paulo, Tarcísio de Freitas, 
um dos apoiadores da 
decisão de Donald Trump.

Administração
Ciro Gomes, com uma 
trajetória marcante na 
política brasileira, será o 
palestrante da abertura 
do CONAD 2025. Ex-
governador, ex-prefeito, 
ex-ministro da Fazenda e 
candidato à presidência, 
ele dará sua visão sobre o 
tema: Cenário Econômico 
– Conjuntura Política e 
Econômica Brasileira. Será 
em Goiânia, no dia dia 3/10, 
às 20h30.

Desenho
O destaque da programação 
do Goiânia Shopping 
é o evento temático 
Miraculous™ – As Aventuras 
de Ladybug, um dos 
desenhos mais queridos 
pelas crianças. Entre as 
atividades, kids play com 
escorregadores, piscina 
de bolinhas, pula-pula e 
mesinhas para atividades. 
E, até 31 de julho, segue no 
shopping o espaço lúdico 
gratuito das Oficinas Boobie 
Goods. 

Pra quê??
Se Trump não respeita 
nem a ONU vai respeitar a 
decisão do Brasil, de recorrer 
à Organização Mundial do 
Comércio (OMC)? Lógico 
que não!!

A verdade
O setor que mais será 
afetado com o tarifaço de 
Trump no Brasil será o do 
agro.

‘A EFETIVAÇÃO DESSAS MEDIDAS FEREM O INTERESSE DO BRASIL. EU ESPERO QUE O GOVERNADOR DE SÃO PAULO, INDEPENDENTE DAS POSIÇÕES IDEOLÓGICAS QUE 
TENHA, REFLITA E VEJA QUE O ESTADO MAIS AFETADO SERÁ SÃO PAULO COM DESEMPREGO, COM EMPRESAS TENDO DIFICULDADE DE SEGUIR ADIANTE’  -  PRESIDENTE DA 

AGÊNCIA BRASILEIRA DE PROMOÇÃO DE EXPORTAÇÕES (APEX), JORGE VIANA

Vilmar Rocha quer manter
PSD na base para apoiar
reeleição de Daniel em 2026

Daniel Vilela elogia gestão
Mabel nos seis primeiros
meses em Goiânia

Ex-deputado diz que vice-governador está pronto
para disputar eleições ao Palácio das Esmeraldas

Vilmar Rocha: aliado de Daniel Vilela para 2026

Redação
 
O ex-deputado federal 

Vilmar Rocha afirma que 
vai se empenhar para que 
o PSD se mantenha na 
base aliada para apoiar a 
reeleição de Daniel Vilela 
(MDB) ao governo de Goi-
ás nas eleições de 2026.

Em 2022, na presidên-
cia do diretório estadual 
do PSD, Vilmar converteu 
o partido para integrar a 
aliança com a União Bra-
sil e MDB em respaldo às 
candidaturas de Ronaldo 
Caiado a governador e Da-
niel Vilela a vice-governa-
dor. Vilmar foi candidato a 
senador.

Vilmar Rocha susten-
ta que Daniel Vilela, após 
exercício de mandato de 
vereador por Goiânia, de 
deputado estadual e fede-
ral, e agora como governa-
dor em exercício por diver-
sas vezes, está pronto para 

concorrer ao Palácio das 
Esmeraldas. “Apesar de jo-
vem na idade, Daniel é um 
político experiente, madu-
ro, de ampla visão sobre 
políticas públicas”.

Sem definir ainda o seu 
projeto eleitoral para 2026, 
o ex-deputado admite que 
pode concorrer novamen-
te ao Senado ou à Câmara 
Federal. “A partir de agosto 
vamos andar o estado in-
teiro e participar do debate 
sobre as próximas eleições 
e definirmos se estaremos 
presentes como candidato 
novamente e a qual cargo”.

O PSD é presidido em 
Goiás pelo senador Van-
derlan Cardoso, que pre-
tende concorrer à reelei-
ção. O partido acaba de 
receber a filiação do ex-
-prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Gustavo Menda-
nha, que também vai pos-
tular o Senado.

Redação
 
O vice-governador de 

Goiás, Daniel Vilela, elo-
giou a atuação do prefeito 
de Goiânia, Sandro Mabel, 
nestes primeiros meses de 
gestão. “O prefeito Sandro 
é tão sonoro, competente, 
rápido, que ele não fica es-
perando essas coisas, ele 
vai lá e faz”, destacou Vilela 
em entrevista durante co-
memoração aos 215 anos 
de Campinas, na manhã 
de terça-feira (8).

Daniel ressaltou a im-
portância da parceria en-
tre prefeitura e governo 
estadual para o desenvol-
vimento da capital e da re-
gião metropolitana. “Esta-
remos ao lado do prefeito 
Sandro para garantir que 

Goiânia recupere o tempo 
perdido, possa avançar no-
vamente e se tornar uma 
cidade com qualidade de 
vida, que seja referência 
no país”, apontou.

O vice-governador des-
tacou a parceria no trans-
porte coletivo como exem-
plo desse alinhamento. 
"Nós temos, por exemplo, 
como destaque, uma par-
ceria no transporte cole-
tivo. Nós estamos cami-
nhando para até o final de 
2026 sermos a maior refe-
rência na rede de transpor-
te coletivo do Brasil. Com 
investimentos do governo 
do Estado, investimentos 
da Prefeitura de Goiânia e 
das prefeituras da região 
metropolitana", concluiu.



SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 11 DE JULHO 11 DE JULHO DE 2025 DE 2025 7
45 ANOS

PT sob nova direção: Adriana 
Accorsi articula frente progressista

Helton Lenine
 
Eleita domingo (7) 

presidenta do diretório 
estadual do Partido dos 
Trabalhadores em Goiás 
(PT), a deputada federal 
Delegada Adriana Accorsi 
quer fortalecer a legenda 
e ampliar o diálogo com os 
movimentos sociais com 
vistas a 2026. Accorsi teve 
6.304 votos, o equivalente 
a 95,85% dos votos válidos, 
e assume o lugar da vere-
adora Kátia Maria, focada 
em reforçar as bases e tor-
nar o partido de Lula pro-
tagonista no estado.

Adriana foi eleita pre-
sidente do PT pela chapa 
União e Esperança, com 
apoio das principais ten-
dências internas, Articu-
lação, Movimento PT, PT 
Pra Vencer, EPS e Cerrado, 
além da maioria da banca-
da parlamentar goiana e 
prefeitos do partido.

Adriana Accorsi vai, a 
partir de setembro, iniciar 
conversações com diri-
gentes de partidos de es-
querda e de centro, princi-
palmente os que integram 
o governo Lula, para abrir 
diálogo sobre alianças vi-
sando as eleições do ano 
que vem, com formação 
de chapas majoritárias 
(governador, vice e sena-
dores) e proporcionais 
(deputado federal e esta-
dual). O PT está federado 
com o PC do B e PV, o que 

facilita a formação de cha-
pas proporcionais.

“Estamos muito anima-
dos, não só por estarmos 
na presidência do país 
com grandes resultados 
para a população, mas 
também porque temos 
uma grande perspectiva 
de reeleição do presidente 
Lula e de ampliar nossas 
bancadas estadual e fede-
ral”, afirmou a presidente, 
em tom de gratidão à mi-
litância pela votação que 
alcançou através da PED – 
processo de eleição direta 
com voto dos filiados em 
quase todos os 246 muni-
cípios goianos. 

Pautas sociais
Adriana Accorsi preten-

de colocar em prática uma 
gestão marcada pela defe-
sa das pautas sociais e de 
justiça tributária. Uma de 

suas principais bandeiras 
é a isenção do Imposto de 
Renda para quem ganha 
até R$ 5 mil. Para ela, a 
medida não é apenas um 
alívio para trabalhadores, 
mas também uma forma 
de estimular a economia. 
“As pessoas terão mais po-
der de compra. Isso movi-
menta o comércio, aquece 
os serviços e fortalece a 
renda das famílias”, sus-
tenta.

Na outra ponta, a nova 
presidente estadual defen-
de o aumento de impostos 
para bilionários, bancos e 
BETs — as plataformas de 
apostas online. “Esses se-
tores lucram absurdamen-
te e precisam contribuir 
mais. Não é justo que o tra-
balhador pague tanto en-
quanto grandes fortunas 
seguem intocadas”, avalia. 
Segundo ela, propostas 
como essas têm reacendi-
do a esperança de setores 

progressistas e reconstru-
ído o diálogo entre o PT e 
os movimentos sociais.

Alianças para 
2026

A partir de sua posse, 
Adriana Accorsi vai con-
duzir as articulações do 
PT para as eleições de 
2026 em Goiás. Embora o 
partido ainda não tenha 
definido sua estratégia, a 
tendência é lançar candi-
datura própria ao governo 
estadual ou compor uma 
frente ampla com parti-
dos de esquerda, centro-
-esquerda e centro. “O PT 
sempre participou ativa-
mente das eleições. Com 
certeza vamos estar na 
disputa, seja como cabe-
ça de chapa ou em uma 
composição com partidos 
progressistas e democráti-
cos”, afirmou a deputada, 
frequentemente lembrada 
em pesquisas como nome 
competitivo ao governo de 
Goiás.

O PT tem demonstrado 
dificuldades em formar 
amplas alianças. Em 2022, 
a chapa encabeçada por 
Wolmir Amado, mesmo 
com o apoio do PSB, ficou 
apenas em quarto lugar na 
disputa pelo governo, com 
6,98% dos votos. Já na elei-
ção municipal de 2024, a 
falta de estratégia e o iso-
lamento político contri-
buíram para que Adriana 
Accorsi ficasse de fora do 
segundo turno em Goiâ-
nia.

Em coletiva de impren-
sa, a nova presidente em 
Goiás anunciou que a sigla 
terá uma nova geração no 
comando nacional e que a 
principal meta no estado 
será fortalecer o partido, 
planejando incrementar a 

bancada a nível estadual e 
federal, além de ampliar a 
presença em todos os mu-
nicípios. Accorsi também 
destacou o trabalho de di-
vulgação nas redes sociais 
para promover as ações do 
Governo Lula e as propos-
tas do PT.

O vereador Professor 
Edward Madureira (PT) 
avalia que a eleição forta-
lece e unifica a legenda, 
apesar dos desafios. A tare-
fa de Adriana Accorsi será 
transformar essa união 
interna em capacidade de 
articulação externa para 
que o PT consiga um de-
sempenho mais competi-
tivo em 2026.

A deputada estadual 
Bia de Lima ressaltou que 
o processo de eleição in-
terna no PT demonstra a 
“vocação democrática” do 
partido e o respeito aos 
seus filiados. “O PT é um 
partido diferente, ouve a 
militância e toma decisões 
coletivas, Adriana Accorsi 
vai dar sequência ao tra-
balho feito por Kátia Maria 
de crescimento do partido 
no estado”.

 Ampla aliança
Adriana Accorsi quer 

preparar uma aliança para 
2026 que reúna o PT, PC do 
B, PV, PSB, PSOL, Rede, de-
mais partidos de esquerda, 
centro e centro-esquerda 
para defender a reeleição 
do presidente Lula, lançar 
candidatos a governador e 
dois senadores em Goiás.

Para ela, não é obrigató-
rio o PT lançar candidato a 
governador ano que vem. 
“Vamos conversar com to-
dos os partidos da aliança 
e fazermos composições 
democráticas para a chapa 
majoritária”.

Adriana Accorsi: prioridade do PT é reeleição do
Lula e ampliar bancadas no Congresso e Alego

Deputada, que
tomará posse
em setembro na
direção estadual,
diz que PT pode
não ter nome
próprio em Goiás,
para abrir espaço
a uma sigla aliada

Missão de Edinho Silva: recuperar os espaços 
perdidos pelo partido no país nas últimas eleições

Edinho Silva, ex-prefei-
to de Araraquara, supe-
rou a resistência em torno 
de seu nome e foi eleito, 
domingo (6), o novo pre-
sidente do Partido dos 
Trabalhadores (PT). O 
resultado foi confirmado 
mesmo com a indefinição 
sobre a eleição da execu-
tiva de Minas Gerais. Ele 
desbancou o deputado fe-
deral e ex-presidente da le-
genda Rui Falcão (SP), que 
também despontava como 
forte candidato.

Silva substitui Humber-
to Costa, que assumiu o 
posto após a ida de Gleisi 
Hoffmann para a articu-
lação política do governo. 
Ele terá a missão de ala-
vancar o partido, que per-
deu espaço nas últimas 
eleições presidenciais, e 
reverter o atual cenário 
para emplacar a reeleição 
do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva.

Para ser eleito, Edinho 
Silva contou com o apoio 
de Lula e de nomes fortes 

no partido, como o ex-mi-
nistro da Casa Civil José 
Dirceu, que capitaneou a 
candidatura. Já Falcão ti-
nha apoio de José Genuí-
no, Gleisi Hoffmann e José 
Guimarães, líder do PT na 
Câmara dos Deputados.

A partir de setembro, 
quando tomará posse, 
Edinho Silva fará visita aos 
26 estados brasileiros para 
dar nova dinâmica ao par-
tido, com foco na recupe-
ração de espaços perdidos, 
principalmente os seg-

mentos da juventude bra-
sileira, desencantada com 
o PT desde os escândalos 
do Mensalão e do Petrolão.

Edinho Silva
Presidente do PT entre 

2009 e 2013, foi eleito com 
90% dos votos e também 
atuou como deputado es-
tadual em São Paulo de 
2011 e 2015. Além disso, 
coordenou a campanha de 
Luiz Inácio Lula da Silva 

(PT) em 2022, que resultou 
na vitória presidencial, e 
esteve na Secretaria de Co-
municação Social (Secom) 
durante o governo de Dil-
ma Rousseff (PT).

Foi eleito prefeito de 
Araraquara, mesma cida-
de na qual se graduou em 
Ciências Sociais pela Uni-
versidade Estadual Pau-
lista (Unesp), por quatro 
mandatos – entre 2001 e 
2008 e, posteriormente, de 
2017 a 2024
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Governo amplia regionalização da saúde 
e lança canal digital para população

Welliton Carlos

O Governo de Goiás 
ampliou a regionalização 
da saúde com o aperfei-
çoamento do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde 
da Macrorregião Centro-
-Norte (Cisceno) e o lan-
çamento de canal digital 
via WhatsApp para faci-
litar o acesso da popula-
ção a serviços públicos. 
As ações foram discutidas 
nesta quinta-feira, 10, du-
rante reunião no Palácio 
Pedro Ludovico Teixeira, 
em Goiânia, com a presen-
ça de prefeitos, secretários 
e vereadores de 60 municí-
pios. "Queremos criar uma 

mentalidade de Estado 
parceiro dos municípios", 
disse o governador Ronal-
do Caiado, que liderou o 
encontro.

O Cisceno começou 

com cinco municípios e 
conta com 19 em proces-
so de adesão. O consórcio 
será responsável pela ges-
tão regionalizada do Servi-
ço de Atendimento Móvel 

de Urgência (Samu), com 
objetivo de reduzir o tem-
po-resposta e organizar o 
atendimento de urgência 
e emergência. A previsão 
é ampliar de 31 para 41 
Unidades de Suporte Bá-
sico (USBs), de 10 para 
12 Unidades de Suporte 
Avançado (USAs), além de 
motolâncias, helicópteros 
e incentivos hospitalares.

O investimento esta-
dual na Rede de Urgência 
e Emergência da região 
soma R$ 25 milhões, dos 
quais R$ 8 milhões serão 
destinados à reforma do 
Complexo Regulador em 
Anápolis. O espaço irá in-
tegrar centrais de regula-
ção, como Bombeiros, Po-
lícias e concessionárias.

WhatsApp
Paralelamente, o Estado 

lançou o Canal Saúde Goi-
ás, que permite ao cidadão 
acompanhar informações 
sobre vacinação, exames, 
internações e fornecimen-
to de medicamentos dire-
tamente pelo WhatsApp, 

além de SMS e ligações de 
voz. Segundo o vice-gover-
nador Daniel Vilela, a fer-
ramenta utiliza a platafor-
ma mais popular entre os 
brasileiros para aproximar 
a população dos serviços 
públicos.

A nova solução digital, 
que em menos de duas 
semanas já enviou mais 
de 400 mil mensagens e 
ligações, será inicialmen-
te usada na campanha de 
vacinação contra a gripe. A 
proposta é estender o ca-
nal para outros serviços de 
saúde e futuramente para 
áreas como segurança e 
educação, permitindo que 
o cidadão escolha a área 
de interesse e receba in-
formações personalizadas.

O secretário estadual da 
Saúde, Rasível Santos, des-
tacou que a integração tec-
nológica ajudará a mapear 
demandas e aprimorar a 
gestão, otimizando recur-
sos e agilizando respostas. 
“É a tecnologia organizan-
do prioridades e colocan-
do o cidadão no centro das 
decisões”, afirmou.

Ronaldo Caiado e Daniel Vilela apresentam nova plataforma
digital da saúde para prefeitos e gestores municipais

Estado aposta 
em consórcio 
intermunicipal 
para gestão do 
Samu e integra 
serviços de saúde 
ao WhatsApp para 
agilizar atendimento e 
melhorar comunicação 
com a população

Programa habitacional de Goiás mira
10 mil moradias gratuitas até 2026

Redação 

O vice-governador Da-
niel Vilela anunciou na 
quarta-feira, 9, em Quiri-
nópolis, que Goiás está no 
caminho para alcançar a 
marca de 10 mil moradias 
entregues a custo zero até 
o fim de 2026. Durante a 
inauguração de 100 no-

vas unidades no Residen-
cial Jardim Progresso, ele 
ressaltou que o programa 
Para Ter Onde Morar, do 
Governo de Goiás, é úni-
co no Brasil por oferecer 
casa, chave e escritura 
sem cobrança de qual-
quer valor às famílias em 
situação de vulnerabilida-
de.

“Goiás é o único estado 
do Brasil que entrega casa 
sem custo algum. A famí-
lia recebe a chave e o do-
cumento, e não tem carnê 
para pagar. Isso muda de 
forma concreta a vida de 
quem mais precisa”, afir-
mou Daniel. Ele também 
destacou que a política 
habitacional atual rompe 

com práticas antigas de 
uso político dos recursos 
públicos. “O governador 
Ronaldo Caiado determi-
nou o fim dos cheques-
-moradia distribuídos a 
aliados. Hoje, temos mo-
radia de qualidade en-
tregue a quem realmente 
precisa”.

Desde o início do pro-
grama, Quirinópolis já 
recebeu 200 unidades ha-
bitacionais, em um inves-
timento de R$ 30 milhões 
— valor que, segundo o 
vice-governador, supera 
todo o montante aplicado 
em habitação no municí-
pio nas duas últimas dé-
cadas. “Só com moradia, 
já fizemos mais do que os 

últimos 20 anos juntos. 
Isso sem falar em saúde, 
educação, recapeamento 
e na maior rede de prote-
ção social do país, coorde-
nada pela primeira-dama 
Gracinha Caiado”, acres-
centou.

A iniciativa estadu-
al também busca suprir 
a carência histórica de 
projetos habitacionais no 
interior, onde programas 
federais geralmente não 
chegam. “As construtoras 
não se interessam em fa-
zer poucas casas em cida-
des pequenas, porque não 
há lucro. Por isso, Goiás 
decidiu liderar esse es-
forço junto às prefeituras”, 
explicou Daniel.

Daniel Vilela destaca 
avanço do programa 
Para Ter Onde Morar, 
que atende famílias 
no interior de Goiás. 
Iniciativa estadual 
procura suprir carência 
histórica

Desafio de matemática levará jovens para intercâmbio
Redação 

O Governo de Goiás 
abriu na quarta-feira, 9, as 
inscrições para o Desafio 
Aprendizes da Matemá-
tica, competição voltada 
aos jovens do programa 
Aprendiz do Futuro. A 
ação vai selecionar 12 es-
tudantes para um inter-
câmbio cultural na Euro-
pa, com todas as despesas 
custeadas pelo Estado. Po-

dem participar os apren-
dizes que ingressaram no 
programa entre 1º de feve-
reiro de 2024 e 27 de julho 
de 2025.

A competição ocorrerá 
em duas etapas: a primeira 
consiste na realização de 
atividades de matemática 
pela plataforma do progra-
ma e na análise das notas 
escolares dos candidatos. 
Os estudantes com melhor 
desempenho avançam 

para a segunda fase, que 
será uma avaliação pre-
sencial. Para aprovação, 
será exigida nota mínima 
de 8,0. Em caso de empate, 
um sorteio definirá a clas-
sificação final.

Além da viagem in-
ternacional, os premia-
dos receberão medalhas 
de ouro, prata e bronze, 
smartphones e fones de 
ouvido, conforme a co-
locação. O regulamento 

prevê que metade das va-
gas seja destinada a cada 
gênero. Esta é a terceira 
edição da disputa, que 
em anos anteriores levou 
jovens para países como 
Espanha, Bélgica, França 
e Suíça.

A iniciativa reforça a im-
portância da matemática 
no desenvolvimento de 
competências essenciais 
para o mercado de traba-
lho. Segundo especialistas, 

o domínio de conteúdos 
matemáticos favorece o 
raciocínio lógico, a tomada 
de decisões e a interpreta-
ção de dados — habilida-
des cada vez mais exigidas 
em profissões das áreas 
de tecnologia, negócios e 
ciências. Levantamentos 
apontam que a deficiên-
cia no ensino da disciplina 
impacta diretamente na 
empregabilidade e nos sa-
lários futuros.

Segundo Daniel Vilela, com 
entrega em Quirinópolis, Goiás 
caminha para cumprir meta de 

Ronaldo Caiado
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A taxação de 50% imposta por Donald Trump aos 
produtos brasileiros pegou em cheio o bolsonarismo e 
causou profundo desconforto entre aliados do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL). O movimento, visto como 
uma traição por setores do agronegócio e da indús-
tria — muitos historicamente simpáticos a Bolsonaro 
— abriu uma crise interna no campo oposicionista. O 
desgaste é agravado pela atuação do deputado Eduar-
do Bolsonaro (PL), que viajou aos Estados Unidos para 
fazer lobby contra o próprio país, atitude vista como 
antipatriótica até por conservadores moderados. Para 
analistas políticos, a medida de Trump representa não 
só um revés diplomático para Bolsonaro, que sempre 
cultivou proximidade com o ex-presidente norte-ame-
ricano, mas também uma oportunidade estratégica 
para Lula (PT). Em meio ao desgaste acumulado com 
a opinião pública, o presidente brasileiro pode agora 
se reposicionar como defensor da soberania nacional, 
assumindo um discurso que historicamente mobiliza o 
sentimento patriótico do eleitorado. Ao se opor frontal-
mente à intervenção externa e às ações de Trump, Lula 
ganha terreno no debate público e abre caminho para 
conter a queda de sua popularidade.

Bolsonaristas admitem que episódio 
desgasta Bolsonaro

Aliados mais próximos de Jair bolsonaro admitem 
que a taxação dos produtos brasileiros não pegou bem 
junto a setores produtivos e, sem dúvidas, abalou os 
ânimos do eleitorado bolsonarista, mas querem evitar 
que o episódio seja usado por Lula, que pode se reposi-
cionar como o estadista capaz de defender os interesses 
nacionais diante de pressões internacionais — postu-
ra que tende a gerar identificação com amplos setores 
da sociedade, inclusive fora de sua base tradicional. O 
entorno de Bolsonaro sabe que essa virada inesperada 
pode alterar o cenário eleitoral e enfraquecer a narrati-
va oposicionista.

Agro e indústria repudiam sobretaxas 
de Trump

Setor historicamente ligado à direita brasileira, o 
Agro, por meio da Associação Brasileira das Exportado-
ras de Carne, declarou que o aumento da tarifa imposta 
por Donald Trump atrapalha o comércio e afeta negati-
vamente o setor produtivo. Já a Confederação Nacional 
da Indústria (CNI) desmentiu Trump e enfatizou que 
há mais de 15 anos os EUA mantêm superávit nas rela-
ções com o Brasil. Os setores defendem uma resposta 
firme e estratégica do governo brasileiro ao anúncio de 
Trump.

Trump taxa o Brasil 
e dá a Lula chance de 

reverter impopularidade

Reação
O presidente Lula divul-
gou nota reagindo à de-
cisão do presidente dos 
EUA, Donald Trump. O 
petista enfatizou que o 
Brasil "é um país soberano 
com instituições indepen-
dentes e que não aceitará 
ser tutelado por ninguém".

Poderes
Lula lembrou que o pro-
cesso judicial contra Jair 
Bolsonaro e outros acu-
sados de golpe de estado 
é de competência apenas 
da Justiça Brasileira e que, 
portanto, não está sujeito 
a nenhum tipo de interfe-
rência, nem interna e nem 
externa.

Caiado
Ao se manifestar sobre a 
sobretaxação de Trump, o 
governador Ronaldo Caia-
do (União) sugeriu que, 
diante da gravidade do 
momento, o que caberia 
ser feito seria a criação de 
uma comissão parlamen-
tar para dialogar com o go-
verno americano.

Críticas
Caiado criticou duramen-
te o presidente Lula, a 
quem culpou pela retalia-
ção de Trump. Segundo o 
governador goiano, "Lula 
não tem credenciais para 
defender a soberania bra-
sileira".

Comurg
O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (União), autori-
zou o desligamento de 668 
servidores aposentados 
que ainda permaneciam 
ativos na Companhia de 
Urbanização de Goiânia 
(Comurg). A medida vai 
gerar uma economia de R$ 
44 milhões por ano.

Legal
Durante coletiva de im-
prensa, Sandro Mabel 
destacou que os desliga-
mentos seguem rigorosa-
mente as determinações 
legais, incluindo a decisão 
do STF, que veda a perma-
nência de servidores apo-
sentados após a reforma 
da Previdência de 2019.

Promessa
O vice-governador de Goi-
ás, Daniel Vilela (MDB), 
afirmou nesta quarta-fei-
ra (9), em Quirinópolis, 
que Goiás deve alcançar a 
marca de 10 mil moradias 
entregues a custo zero até 
o fim de 2026.

Caiado leva investidores
goianos ao Japão para
intercâmbio comercial
Governador terá uma série de compromissos
oficiais em cidades japonesas, nos próximos dez dias

Redação
 
O governador Ronaldo 

Caiado viaja hoje (11) para 
o Japão com uma grande 
comitiva de políticos e em-
presários goianos. A missão 
comercial de dez dias tem o 
objetivo de atrair investido-
res e fortalecer as relações 
institucionais e comerciais 
nas áreas industrial, educa-
cional e de tecnologia.

A agenda de Caiado in-
clui encontro com inter-
locutores japoneses na 
embaixada brasileira em 
Tóquio, capital do país, um 
encontro com brasileiros 
em Hamamatsu, a cidade 
mais brasileira do Japão, 
com cerca de 30.000 bra-
sileiros residentes e a par-
ticipação numa feira em 
Osaka.

O governador ainda vai 

visitar setores de tecnologia 
avançada, especialmente 
no setor automobilístico, 
em Shizuoka, Seki e Kyo-
to. "Vamos apresentar as 
vantagens competitivas do 
estado. Temos infraestrutu-
ra industrial consolidada, 
mão de obra abundante 
e comprometida, além de 
promovermos o desenvol-
vimento sustentável. Todas 
as condições para o inves-
tidor internacional apostar 
em Goiás", diz Caiado.

Desde o primeiro gover-
no, a partir de 2019, Caiado 
tem organizado comitivas 
aos Estados Unidos, Eu-
ropa e países da Ásia para 
apresentar as potencialida-
des econômicas do estado 
de Goiás, tendo como mis-
são atrair indústrias, am-
pliar exportações e gerar 
empregos e renda.

Mabel projeta abertura
de capital da Comurg e
promete avanços na gestão
Redação

 
O prefeito de Goiânia, 

Sandro Mabel (UB), anun-
ciou que pretende trans-
formar a Companhia de 
Urbanização de Goiânia 
(Comurg) em uma empre-
sa com capital aberto, com 
ações negociadas em bol-
sa de valores. A proposta, 
que deve ser renovada em 
até dois anos, prevê a ven-
da de parte das ações ao 
mercado, mas sem que a 
Prefeitura perca o contro-
le acionário. A medida foi 
revelada durante reunião 
com a secretária estadual 
de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, 
Andrea Vulcanis, na segun-
da-feira (7), quando foram 
discutidas irregularidades 
no aterro sanitário da capi-
tal.

Durante o encontro, 
Mabel rejeitou o termo 
“privatização” e afirmou 
que a ideia é modernizar 
a companhia. "A Comurg 
vai virar uma empresa que 
estará em bolsa e vai parti-

cipar, com o acervo técni-
co que ela tem, de outras 
licitações também. Vai ter 
compliance, acionistas, 
uma nova governança. 
Não será mais uma empre-
sa largada", declarou. Ele 
acrescentou ainda que, no 
futuro, a própria gestão do 
aterro sanitário poderá ser 
deficiente para essa nova 
estrutura da Comurg.

Apesar de ainda não 
ter um modelo definido, 
o prefeito antecipou que 
pretende contratar estudos 
técnicos com a Fundação 
Getúlio Vargas (FGV) ou 
com o Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Social (BNDES), 
instituições que avaliam as 
previsões de desestatiza-
ções e estruturas de capital 
conjuntas. Mabel reforçou 
que qualquer abertura de 
capital só será realizada 
após o reequilíbrio das fi-
nanças da companhia, que 
atualmente acumula dívi-
das estimadas em R$ 3 bi-
lhões.

Ronaldo Caiado: missão comercial internacional no Japão
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Caiado propõe comissão do 
Congresso para negociar com 

EUA e isolar Lula de crise

Redação
 
Em reação à imposição 

de uma tarifa de 50% sobre 
produtos brasileiros anun-
ciada por Donald Trump, 
o governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado (União 
Brasil), sugeriu na quarta-
-feira (9) a criação de uma 
comissão composta por 
parlamentares da Câmara 
Fedral e do Senado para 
dialogar diretamente com 
o governo dos Estados 
Unidos, excluindo o presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) do processo.

A proposta, divulga-
da por Caiado nas redes 
sociais, busca dissociar 
a imagem do Brasil da 
política externa do atual 
governo. Segundo o go-
vernador, seria necessário 
explicar à sociedade nor-
te-americana que “as po-
sições adotadas por Lula 
não representam o pensa-
mento da maioria do povo 
brasileiro”.

“Não confundam decla-
rações do Lula com o pen-
samento do povo brasilei-
ro”, afirmou Caiado. Para 
ele, diante da “gravidade 

do momento”, o Congres-
so deve assumir a linha de 
frente diplomática com os 
EUA.

A manifestação ocorre 
um dia após Trump, pré-
-candidato republicano à 
presidência dos Estados 
Unidos, anunciar a aplica-
ção de tarifas sobre todos 
os produtos brasileiros im-

portados a partir de 1º de 
agosto. Em carta publica-
da na rede Truth Social, o 
ex-presidente americano 
criticou o STF e classificou 
os processos contra Jair 
Bolsonaro (PL) como par-
te de uma “caça às bruxas”, 
acusando o Brasil de violar 
a liberdade de expressão.

Caiado aproveitou a cri-

se para endurecer o tom 
contra o governo federal. 
Comparou Lula ao ex-
-presidente venezuelano 
Hugo Chávez e afirmou 
que o petista tenta reedi-
tar a estratégia chavista 
de confronto direto com 
o Congresso e os Estados 
Unidos. “Chávez ressusci-
tou Bolívar para enfrentar 

os americanos em nome 
da soberania e veja o que 
aconteceu com aquele 
país”, escreveu.

O governador também 
acusou Lula de se aproxi-
mar de nações que, segun-
do ele, “são sustentadas 
pelo ódio, a corrupção e 
o terrorismo”. Em uma es-
calada retórica, afirmou 
que o presidente “já se 
ajoelhou ao narcotráfico” 
e quer se alinhar com “ver-
dadeiras tiranias”.

Mais cedo, Lula res-
pondeu às declarações de 
Trump dizendo que o Bra-
sil não aceitará ser tutelado 
e que adotará a Lei da Re-
ciprocidade Econômica, 
aprovada pelo Congresso 
neste ano, para retaliar as 
medidas. “Somos um país 
soberano com instituições 
independentes”, disse o 
petista, destacando que os 
EUA acumularam superá-
vit comercial de US$ 410 
bilhões com o Brasil nos 
últimos 15 anos.

O vice-presidente Ge-
raldo Alckmin também re-
agiu, chamando a medida 
de “injusta e prejudicial 
aos próprios Estados Uni-
dos”. Além da tarifa, Trump 
prometeu abrir uma inves-
tigação formal contra o 
Brasil com base na Seção 
301 da Lei de Comércio 
norte-americana — o que 
pode levar a novas san-
ções ou a processos junto 
à Organização Mundial do 
Comércio (OMC).

Governador Ronaldo Caiado culpa Lula pelo tarifaço de Trump contra produtos brasileiros 

Governador  
defende diálogo
direto entre
parlamentares
brasileiros e os
EUA, após anúncio
de tarifa de 50%
por Trump

“Bolsonaro concorda com Trump”, diz Lula
sobre tarifa de 50% a produtos brasileiros

Folhapress
 
O presidente Lula (PT) 

voltou a criticar o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro 
(PL) pela imposição de 
tarifa de 50% aos produ-
tos brasileiros anuncia-
da pelo presidente dos 
Estados Unidos, Donald 
Trump.

"O ex-presidente da Re-
pública deveria assumir 
a responsabilidade por-
que ele está concordando 
com a taxação do Trump 
ao Brasil. Aliás, foi o fi-
lho dele que foi lá fazer a 
cabeça do Trump", disse 
Lula em entrevista à Re-
cord.

Na carta em que falou 

sobre a sobretaxa, o pre-
sidente dos EUA citou os 
processos que tramitam 
na Justiça brasileira contra 
Bolsonaro, fez críticas ao 
Judiciário brasileiro e afir-
mou que o ex-mandatário 
está sendo perseguido.

Na entrevista, que teve 
trechos divulgados ontem, 
Lula citou o episódio de 
invasão ao Capitólio, na 
sede do Congresso ame-
ricano, afirmando que, se 
tivesse acontecido no Bra-
sil, Trump estaria sendo 
processado e poderia ser 
preso.

"Eles têm que respeitar 
o nosso Judiciário como eu 
respeito o deles. Se o que 
Trump fez no Capitólio ti-

vesse acontecido aqui, ele 
estaria sendo processado 
como o Bolsonaro e po-
deria até ser preso. Aqui, 
o Judiciário é autônomo, 
sobretudo o STF", afirmou.

Lula classificou, ain-
da na mesma entrevista, 
como desrespeitosa a ati-
tude do presidente dos 
Estados Unidos, Donald 
Trump, de aumentar a so-
bretaxa imposta aos pro-
dutos brasileiros para 50%.

"O que você não pode 
é receber uma carta que 
nem verdadeira ela é no 
que diz respeito à questão 
comercial. Primeiro, na 
questão da soberania do 
Brasil, queremos que ele 
respeite o Brasil. Segundo, 

na questão da Justiça, ele 
tem que respeitar a Justiça 
brasileira como eu respei-
to a americana", disse.

Bolsonaro é réu em uma 
ação em trâmite no STF 
(Supremo Tribunal Fede-
ral) por liderar uma trama 
que tentou dar um golpe 
de Estado no fim de 2022, 
após ele perder as eleições. 
O ex-presidente está ine-
legível ao menos até 2030 
após condenação pelo TSE 
por ataques e mentiras so-
bre o sistema eleitoral.

Até agora, o ex-presi-
dente não comentou pu-
blicamente o aumento de 
tarifa. A Folha tem procu-
rado o ex-presidente desde 
quarta (9) mas não houve 

resposta.
Na noite de quarta, Lula 

fez uma publicação nas re-
des sociais e o mesmo tex-
to foi divulgado em nota à 
imprensa pelo Palácio do 
Planalto. Segundo Lula, o 
Brasil é soberano, com ins-
tituições independentes e 
não "aceitará ser tutelado 
por ninguém".

"O processo judicial 
contra aqueles que plane-
jaram o golpe de estado é 
de competência apenas da 
Justiça Brasileira e, por-
tanto, não está sujeito a 
nenhum tipo de ingerên-
cia ou ameaça que fira a 
independência das insti-
tuições nacionais", diz o 
texto.
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Doc se aproxima de Malafaia

Inácio Araujo

E
m "Apocalip-
se nos Tró-
picos", a ci-
neasta Petra 
Costa realiza 

um feito que precisa ser 
reconhecido — ela con-
segue não apenas chegar 
até Silas Malafaia, pastor 
e líder neopentecostal 
e convicto, além de "di-
reitopata", para usar sua 
terminologia.

Mais, Petra Costa per-
mite que ele mesmo se 
revele, com suas pala-
vras, e se assuma como 
uma espécie de ilumina-
do que traz a nós a pala-
vra do Evangelho, quer 
dizer, a sua interpretação 
do Evangelho. Para resu-
mir, Malafaia mais pare-
ce um candidato a Kho-
meini dos trópicos que 
outra coisa.

Com efeito, a primeira 
parte do filme é um tanto 
assustadora: trata-se de 
notar o quanto Malafaia 
ensaia tornar o Brasil, 
oficialmente, um Estado 
teocrático.

Digo oficialmente por-
que a primeira coisa que 
os portugueses fizeram, 
chegando ao Brasil, foi 
rezar uma missa. De lá 
para cá, o Estado tornou-
-se laico, mas a catolici-
dade imperou soberana 
até mais ou menos o final 
dos anos 1980, quando 
foi desafiada pelos neo-
pentecostais.

Se a Igreja Universal 
espalhou o credo com 
sábio aproveitamento da 
televisão, Malafaia fez 
um angu em que fé e po-
lítica tornam-se em defi-
nitivo uma coisa só.

Depois de Malafaia 
expor seu pensamento, 
Petra Costa nos leva à 

vaca fria, ou seja, àquilo 
que já conhecemos — a 
ligação dele com Bolso-
naro, que ao menos no 
filme parece reduzida a 
uma espécie de boneco 
de ventríloquo. Mala-
faia é quem fala grosso, 
a palavra absolutista, ou 
antes, "a Palavra", aquela 
que supostamente vem 
de Deus.

É ele quem bota a faca 
na garganta do então pre-
sidente para escolher fu-
lano e não beltrano para 
o STF. É ele que, no fim, 
quando Bolsonaro vai 
para Miami, espinafra o 
pupilo e diz que ele não é 
um líder de verdade.

No filme, é verdade, 
podemos ver que nem 
todos os pastores são "di-
reitopatas" etc. Mas nin-
guém explica exatamen-
te o que é esse credo.

O ponto de vista de 
Malafaia fica claro du-
rante uma de suas pre-
gações. Ele quer uma 
geração "que faça a dife-
rença" — fazer a diferen-
ça é um postulado neoli-
beral bem individualista 
que ele transforma em 
dinâmica geracional — e 
transforme a história do 
país.

Ao longo das muitas 
cenas do teatro eleitoral, 
algumas bem manjadas, 

outras menos, o discur-
so se desloca lentamente 
para as belezas da demo-
cracia, para os pecados, 
para Jesus Cristo segun-
do Pasolini e outras va-
riações, antes de chegar 
ao que realmente impor-
ta: o 8 de janeiro e o que 
o precedeu, ou seja, a 
vasta instigação golpista.

Voz lacrimosa
Nessa altura, sai de 

cena Malafaia. Quem 
passa a dominar é a voz 
lacrimosa da autora, que 
explica e defende as ma-
ravilhas da democracia e 
promove umas interpre-

tações do livro do Apo-
calipse, de São João. No 
final, o filme parece en-
volver o combate entre 
duas vozes — a enérgica, 
autoritária, de Silas Ma-
lafaia, e a suave, indefesa 
e, sobretudo, choramin-
gas de Petra Costa.

Saímos do cinema 
mais ou menos como 
chegamos: convencidos 
de que desta vez Petra 
Costa realizou um feito, 
ao se aproximar de Mala-
faia a ponto de ele desnu-
dar seu pensamento — e 
ele tem um pensamento.

“Apocalipse nos Trópi-
cos” conta com roteiro e 
direção de Petra Costa, e 
produção de Petra Costa 
e Alessandra Orofino. O 
título estreia nos cinemas 
de São Paulo e do Rio de 
Janeiro, no dia 3 de julho, 
e na Netflix nesta segun-
da, 14. O filme esteve no 
81º Festival Internacio-
nal de Cinema de Vene-
za e participou de outros 
festivais de cinema inter-
nacionais. (Folhapress, 
com Redação)

ONDE ASSISTIR

Apocalipse nos 
Trópicos

Avaliação Bom
Segunda, 14, na Netflix
Classificação 14 anos
Direção Petra Costa

Indicada ao Oscar 
por filme sobre 
Dilma Rousseff, a 
cineasta Petra Costa 
examina influência 
dos evangélicos na 
política brasileira. Silas 
Malafaia desnuda seu 
pensamento diante das 
câmeras. Em pregação, 
pastor defende 
geração que faça 
diferença e lute para 
transformar a história 
do país no futuro 

Filme revela que anseio de pastor era tornar o Brasil uma teocracia neopentecostal

Longa-metragem discute influência de Malafaia no governo de Jair Bolsonaro

FOTOS: NETFLIX/ DIVULGAÇÃO

Choramingas de Petra Costa 
antecipam imagens da 

insurreição causada no 8/1
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Prazeres à Mesa
Edna Gomes ednagomes245@gmail.com

Harmonização com carnes, 
vinhos e cervejas 

Falar de harmonização 
é, para mim, como compor 
uma sinfonia de sabores. É 
alinhar o aroma de um corte 
suculento com a textura lí-
quida de uma bebida que o 
realce, o envolve, o eleve. Às 
vezes, o vinho entra como 
poesia. Outras, a cerveja 
vem como canção popular, 
alegre, viva e descompli-
cada. Sou apaixonada por 
vinhos. Isso não é segredo 
para ninguém. Mas, ao lon-
go dos anos, descobri que 
há cervejas que também 
conversam lindamente com 
a carne, desde as mais leves 
até as mais intensas. E quan-
do se trata de prazer à mesa, 
quem disse que temos que 
escolher um só caminho? 
Começo pelo clássico: o vi-
nho tinto com carne verme-
lha. Essa é a primeira com-
binação que nos ensinam. E 
não por acaso. Um bom Ca-
bernet Sauvignon com um 
entrecôte mal passado pode 
ser uma experiência quase 
espiritual. A suculência da 
carne, sua gordura, seu ca-
lor... tudo encontra no tani-
no do vinho um contrapon-
to perfeito. A acidez limpa, o 
corpo sustenta, e o final se 
prolonga como um beijo de-
morado. Mas se a carne for 
mais delicada, como um fi-
lé-mignon grelhado apenas 
com flor de sal, talvez eu es-
colha um Merlot, mais ma-
cio, menos austero, ainda 
assim, elegante. E se o corte 
for maturado, como um dry 
aged com 30 dias de des-
canso? Ah, aí eu peço um 
vinho com história. Talvez 
um Syrah do Cerrado goia-
no, ou um corte bordalês 

com tempo de barrica, que 
traga complexidade à taça 
e reverência à carne. Agora, 
e se a carne for de porco? 
Muita gente erra ao ir direto 
no tinto pesado. Mas a ver-
dade é que a carne suína, 
especialmente a preparada 
com especiarias ou assada 
lentamente, adora uma boa 
cerveja. Um joelho de porco 
com pele crocante e interior 
macio combina lindamen-
te com uma Bock. A doçura 
da cerveja abraça a gordura 
e o tostado. E o amargor se 
houver, ajuda a equilibrar. 
Costelinhas barbecue? Aqui 
entra o jogo da cerveja IPA, 
que tem personalidade e 
estrutura para enfrentar o 
molho adocicado. Já o vinho 
ideal seria um Zinfandel ca-
liforniano ou um Pinotage 
sul-africano. Ambos com 
notas defumadas e frutadas 
que dançam com o barbe-
cue. Carne de cordeiro? Isso 
merece respeito. E merece 
um vinho à altura. Um Tem-
pranillo espanhol com no-
tas de couro e especiarias, 
por exemplo, faz a festa com 
a intensidade do cordeiro. 
Mas também posso ousar: 
uma cerveja Dubbel, bel-
ga, rica e caramelada, pode 
criar uma explosão senso-
rial. Cerveja com carne ver-
melha? Sim! Um hambúr-
guer artesanal com cheddar 
e bacon fica sensacional 
com uma cerveja do estilo 
Stout. O toque tostado da 
bebida flerta com o defu-
mado do bacon, e os dois 
se derretem no paladar com 
o queijo. Já um churrasco 
completo — com picanha, 
linguiça, fraldinha e até co-

raçãozinho — pede uma se-
quência de harmonizações. 
Eu começaria com uma Pil-
sen bem gelada para abrir os 
trabalhos. Depois, conforme 
a carne sobe em intensida-
de, traria uma Vienna La-
ger, uma Amber Ale e, para 
fechar com grandiosidade, 
um Malbec argentino ou um 
Tannat uruguaio. 

Possibilidades
Ah, e os cortes com mo-

lho? Como a rabada com 
agrião, tão brasileira, tão in-
tensa, um vinho português, 
como um Douro, é sempre 
bem-vindo. Ou até mesmo 
uma cerveja do estilo Rauch-
bier defumada para um to-
que surpreendente. Quando 
preparo um prato com car-
ne e cogumelos, como um 
medalhão ao molho funghi, 
sinto que o Pinot Noir bri-
lha. A delicadeza do vinho, 
com seus aromas terrosos, 
encontra nos cogumelos 
um eco perfeito. E a feijoa-
da? Sim, ela também entra 
nessa conversa. Muitos di-
riam que o único caminho é 
a cerveja, e eu entendo que 
uma boa Weiss ou uma Pil-
sen de verdade refrescam e 
equilibram a gordura. Mas 
experimente um Lambrus-
co seco, levemente frisante 
e servido frio. Acredite: fun-
ciona. Tenho, inclusive, um 
ritual pessoal: quando cozi-
nho carnes, gosto de beber o 
que vou harmonizar. Degus-
to enquanto preparo, provo 
o molho com a taça na mão, 
escuto a carne selando e a 
cerveja abrindo espuma. É 
um encontro de sentidos. 

Morre artista visual
Moacir Soares

Redação

O artista plástico Moa-
cir Soares de Faria faleceu 
na Vila de São Jorge, na 
Chapada dos Veadeiros, 
em Goiás. A informação 
foi divulgada ontem pela 
Cerrado Galeria, que re-
presentava o artista desde 
o início de 2025. A causa 
da morte não foi revelada.

Nascido em 1954 na 
própria região da Chapa-
da, Moacir era autodidata 
e se destacou por obras 
que mesclavam elementos 
do sagrado, do profano, do 
humano e do animal, em 
composições marcadas 
por cores vibrantes e forte 
expressividade.

Seu trabalho foi reco-

nhecido por críticos de 
arte e exibido em institui-
ções de prestígio, como o 
Itaú Cultural e o Museu de 
Arte de São Paulo (MASP). 
Em 2005, sua trajetória foi 
retratada no documentá-
rio "Moacir – Arte Bruta", 
dirigido por Walter Carva-
lho, que destacou o coti-
diano e o processo criativo 
do artista.

Por meio de nota, a Cer-
rado Galeria lamentou a 
perda e destacou a impor-
tância de seu legado para 
a arte brasileira: “Moacir 
deixa uma lacuna irrepa-
rável no cenário artístico 
nacional. Seu talento sin-
gular continuará vivo por 
meio de suas obras”, diz o 
comunicado.

Soares teve processo criativo documentado no filme “Arte Bruta”

Começo pelo clássico: vinho tinto com carne vermelha. É a primeira 
combinação ensinada. Mas cerveja vai bem, por exemplo, com carne suína

Nascido em 1954 na região da Chapada dos
Veadeiros, artista plástico era autodidata

Redação

Sertão Negro partici-
pa da 36ª Bienal de São 
Paulo. Fundado pelo ar-
tista Dalton Paula – que é 
representado pela Mar-
tins&Montero, galeria se-
diada na capital paulista 
— e pela pesquisadora 
Ceiça Ferreira, o projeto 
surge como um centro de 
prática artística, cuidado 
ambiental e aprendizagem 
coletiva, enraizado no bio-
ma do Cerrado, no centro 
do Brasil.

Inspirado pelas tradi-
ções quilombolas do Ter-
ritório Kalunga, Sertão Ne-
gro não olha apenas para 
o passado, mas entrelaça 
modos ancestrais de viver 
e resistir com uma visão de 
soberania cultural e ecoló-
gica. Desde 2021, ocupa 
a borda norte de Goiânia 
com um conjunto de ações 
que cruzam arte, ecologia, 

pedagogia e emancipação.
Lá, coabitam um pro-

grama de residências, uma 
escola de arte, ateliês, ses-
sões de cineclube, aulas de 
capoeira angola, uma hor-
ta agroecológica, um vivei-
ro de peixes e uma biblio-
teca. As construções, feitas 
em taipa de pilão e outras 
técnicas de bioconstrução, 
manifestam um compro-
misso efetivo com o terri-
tório e com a sustentabili-
dade.

Sertão Negro prioriza 
artistas negros e LGBT-
QIA+, apoiando criadores 
vindos de territórios histo-
ricamente marginalizados, 
no Brasil e em outros paí-
ses. Por meio dessa cons-
telação de ações — que 
inclui refeições coletivas, 
rodas de estudo e práticas 
corporais — o projeto cria 
um espaço onde aprender 
é inseparável de cultivar, 
cozinhar e viver junto.

Suculência, gordura e calor encontram no tanino do vinho contraponto perfeito

FACEBOOK/ ARTE BRUTA

Sertão Negro participa 
da Bienal de SP
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Por trás de cada
olhar calado, existe
uma batalha que

ninguém vê...
Por isso, a empatia
não é um favor, é
uma necessidade.
Boa Sexta-feira,

saúde, paz e amor!

Beber café várias vezes 
durante a manhã é mais 

vantajoso para 
prevenir 
doenças.   

Vinícius Jr está jogando
mal no Real Madrid e
na seleção brasileira.

Tarifaço de 50%. O Brasil 
é o país com a maior 

taxa entre os países mais 
notificados por Trump.

PSG x Chelsea vão decidir, 
domingo, às quatro da 

tarde, o Mundial dos Clubes 
filiados à FIFA.

"A única pessoa livre

é a que não tem medo
do ridículo".

(Luis Fernando Veríssimo)

Wagner Moura, é o 
primeiro brasileiro 

da 
história a 

ser 
premiado 

em 
Cannes 
como 

melhor 
ator.

BELLA DA SEMANA

RÕ BIANCHI, para fechar 
sexta-feira com muita 

sensualidade

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Série
A Record, via Seriella, 
continua intensificando as 
gravações das suas séries e 
uma das próximas será “O 
Senhor e a Serva”, spin-
off da minissérie “Paulo, o 
Apostolo”. Bárbara Franca, 
em novo trabalho na casa, 
faz a Messalina, imperatriz 
romana.

HBO Max
A produtora Coração da 
Selva, responsável pela 
novela “Beleza Fatal”, exibida 
pela HBO Max, reuniu um 
grupo de autores para 
desenvolver um projeto de 
série. Por enquanto, muito 
segredo em cima.

Folhetim
O projeto da novela “Beleza 
Fatal”, escrita por Raphael 
Montes, foi oferecido para 
várias produtoras e recebeu 
muitas recusas. Até chegar 
à Coração da Selva e, deu 
no que deu. Um grande 
sucesso.

SBT
O SBT confirma a estreia do 
novo “Casos de Família” para 
o próximo dia 21. Mas nada 
foi gravado até agora. O 
primeiro só será na quinta-
feira que vem.

Quebradeira
Muito importante o trabalho 
que as TVs estão realizando, 
fazendo uso inclusive de 
seus principais programas e 
jornalísticos, para denunciar 
os ataques a ônibus em 
São Paulo, que possui 
uma das maiores frotas do 
mundo. Em todo o Estado 
já são quase 600 casos de 
vandalismo.

Inclusão
Psicóloga, influenciadora 
digital e apresentadora, 
Lorrane Silva, mais 
conhecida como Pequena 
Lo, participa da novela “A 
Floresta Encantada” no SBT. 
As cenas vão ao ar a partir 
desta sexta-feira.

Preocupação
A Band está muito em 
cima das mudanças que o 
“Melhor da Tarde” vai sofrer 
no princípio de agosto. O 
programa, além de novos 
participantes, também terá 
alterações significativas no 
formato. Isso é uma coisa... 

Manhãs
É que, para a mesma 
ocasião, algumas alterações 
serão preparadas para o 
“Bora Brasil”, das manhãs. 
Inclusive a chegada de 
gente nova na sua equipe. 
A ordem é reforçar as duas 
pontas.

Cazé TV
A Cazé TV estará com o seu 
time bem reforçado para a 
final do Mundial de Clubes, 
PSG e Chelsea, domingo, 
16h. Ronaldo e Romário 
foram confirmados para a 
transmissão

Doc 
A Record anuncia para a 
próxima segunda-feira, 
22h45, a estreia de mais 
uma temporada do “Doc 
Investigação”, com o Caso 
Henry Borel. A criança, de 
4 anos, foi brutalmente 
assassinada pelo padrasto, 
vereador do Rio na ocasião. 
O programa, entre outras 
entrevistas, ouviu o 
assassino e a mãe, acusada 
como cúmplice do crime. 
Trabalho da jornalista Thais 
Furlan.

C´est fini
Dudu Azevedo, após várias 
produções na Record e 
dez anos fora da Globo, 
foi chamado para uma 
participação especial em 
“Êta Mundo Melhor!”, 
como Clóvis. Até então, 
o seu último trabalho em 
novelas da emissora foi em 
“Babilônia”, de  2015. Então 
é isso. Mas na segunda tem 
mais. Tchau!

Record organiza fila de 
exibição das novelas turcas
A Record, que não é boba nem 
nada, claro que não ia passar 
batido ou deixar no barato o 
bom desempenho de “Força de 
Mulher”, em três temporadas e 
desde sua estreia em julho do 
ano passado.
Estava muito na cara que outras 
viriam depois dela e assim, 
naturalmente, acontecerá, 
porque já existe todo um 
planejamento para a chegada de 
novas produções turcas.
Agora, para o segundo semestre, 
será confirmada a estreia de 
“Mother”, baseada numa série 
de televisão japonesa do mesmo 
nome - Zeynep é uma jovem 

professora substituta, que, ao 
saber dos maus-tratos a uma 
das alunas por parte da família, 
decide começar uma nova vida e 
vira mãe adotiva da menina.
E, para o próximo ano, outras 
duas serão levadas ao ar em 
momentos diferentes. A primeira, 
“Iludida”, é uma adaptação 
da série de televisão britânica 
“Doctor Foster”, que gira em 
torno de Asya, uma médica 
respeitada, que começa a 
suspeitar da infidelidade do seu 
marido; a outra, “Dr Milagre”, 
adaptação da telenovela sul-
coreana “Good Doctor”, com a 
história de Ali.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Mimos e demonstrações de 
carinho deixam vida a dois 
interessante, tá?

Você e a pessoa amada podem 
estreitar laços, mas cuidado com 
ciúme.

Você e o par podem curtir um 
programa mais descontraído, tá 
bom? 

A paquera segue o mesmo 
caminho e anda quase parada, 
canceriano. 

Pode se preparar para brilhar e 
ser o centro das atenções, meu 
leonino. 

Clima intimista marca vida 
amorosa, mas evite a distância 
emocional.

Estrelas favorecem as amizades 
e pode ser divertido matar a 
saudade. 

A paquera tem tudo para ficar 
agitada com sua popularidade 
em alta.

Romance fica animado à noite, 
com pitadas de pura paixão 
íntima, tá?

Paquera animada, mas pode cair 
de amores por alguém meio 
aleatório.

Se tem compromisso, o céu 
promete doses de chamego e 
laços sólidos, ok?

Diálogo será arma secreta 
para conquistar os clientes e 
convencer colegas.

Filme estreia 
no Cine Cultura

O filme francês “Jovens 
Amantes”, dirigido por Va-
leria Bruni Tedeschi, es-
treia hoje no Cine Cultura. 
O longa, que teve sua pri-
meira exibição no Festival 
de Cannes, acompanha a 
trajetória de jovens estu-
dantes em uma prestigiada 
academia de artes cênicas 
na França, explorando os 
desafios da arte, dos afetos 
e da juventude.

A programação do ci-
nema segue com sessões 
especiais amanhã, ambas 
com entrada gratuita. Às 
14h, será exibido o clás-
sico “Nasce Uma Estrela”, 
de 1937, na versão original 
dirigida por William Well-
man. A sessão marca o re-
torno do projeto dedicado 
a grandes filmes da história 
do cinema. Às 19h, será re-
alizada a Sessão Surpresa, 
em que o título só é reve-
lado no momento da exibi-
ção. A classificação indica-
tiva desta sessão é 18 anos.

Além das novidades, 
continuam em cartaz os 
filmes “Andy Warhol – Um 
Sonho Americano”, “Jia 
Zhangke”, “Um Homem de 
Fenyang”, “Síndrome da 
Apatia”, “Levados Pelas Ma-
rés”, “Manas” e “O Esquema 
Fenício”, estes dois em suas 
últimas exibições.(Reda-
ção)

Museu anuncia 
programação

O Museu Antropológico 
(MA) da Universidade Fe-
deral de Goiás (UFG) rea-
liza ao longo de julho uma 
programação gratuita e di-
versificada que reúne ativi-
dades presenciais e virtuais 
voltadas à valorização da 
identidade, ancestralidade, 
diversidade e resistência 
cultural. A agenda con-
templa exposições, feira 
intercultural, literatura, te-
atro e saberes indígenas, 
promovendo experiências 
culturais ricas e acessíveis 
à comunidade.

Entre os destaques está 
a exposição de longa du-
ração “Lavras e Louvores”, 
aberta à visitação de terça 
a sexta-feira, das 9h às 17h, 
no prédio do Museu, na 
Praça Universitária. A mos-
tra revela expressões cultu-
rais populares brasileiras 
com ênfase nos saberes. 
(Redação)

PANDORA FILMES/ DIVULGAÇÃO

DIVERSÃO & ARTE

Filme mostra como artista
captou sonho americano

Inácio Araujo 
Folhapress

Em "Andy Warhol — O 
Sonho Americano" (em 
cartaz no Cine Cultura) 
estamos no reino do docu-
mentário americano, com 
várias vozes falando, fa-
zendo rápidos comentários 
logo ilustrados por ima-
gens, compondo um pa-
negírico que vai desde os 
avós, na hoje Eslováquia, e 
se estende até a morte do 
artista, em 1987.

Mas já o título traz uma 
ambiguidade que o filme 
não deixa de cultivar — 
seria ele o filho de um pai 
operário que chega à fama 
e à riqueza? Ou seja, al-
guém que realiza, enfim, 
o sonho americano. Ao 
mesmo tempo, é tamanho 
o entusiasmo dos entre-
vistados pelo artista que 
ao longo do documentário 
somos, por vezes, tentados 

a acreditar que os Estados 
Unidos nem existiriam sem 
os Warhol.

Ou talvez existissem, 
mas é quase impossível 
não concordar com a ideia 
de que ele captou como 
ninguém a ideia de país 
ali contida. Foi ele quem 
disse, afinal, que comprar 
é muito mais americano 
que pensar. E o consumo é 
o princípio, o tema mesmo 
de sua obra.

Alguns aspectos que "O 
Sonho Americano" pro-
põe são fascinantes. Seu 
gosto pelas histórias em 
quadrinhos na infância, 
por exemplo, a afirmação 
de que o maior artista de 
todos os tempos era Walt 
Disney, o encantamento 
com a obra de Marcel Du-
champ, que criava uma 
equivalência entre o objeto 
cotidiano e a obra de arte.

O caminho de Warhol 
passa pelo trabalho como 

ilustrador de revistas, que 
desenvolveu assim que 
chegou a Nova York, vindo 
de Pittsburgh, mas passa 
igualmente pela Igreja Ca-
tólica Ortodoxa que fre-
quentou desde pequeno, 
com seus ícones, que não 
deixam de lembrar os pai-
néis que faria mais tarde.

Um ponto que chama 
a atenção no desenvolvi-
mento do artista quando 
jovem: a série de caveiras 
que desenhou, cuja parti-
cularidade está no fato de 
projetarem sempre uma 
sombra em que se pode ver 
o rosto de um bebê. Seriam 
os dois polos, o nascimento 
e a morte caminhando jun-
tos, lembrando até os con-
tos de Edgar Allan Poe.

E a morte é uma presen-
ça importante em sua vida 
e não só pelo fato de ele 
temê-la obsessivamente. 
Também a morte do pai, 
em 1942, quando tinha 13 

anos, aprofundaria esse 
traço. Andy não conseguiu 
chegar ao velório para vê-
-lo. Depois disso, se apega-
ria ainda mais à mãe, que 
levaria com ele para Nova 
York, quando se mudou 
para lá, no final dos anos 
1940.

De algum modo, o sagra-
do e o profano se encon-
tram. A sociedade dos Esta-
dos Unidos é o lugar dessa 
estranha atração, de algum 
modo igualitária. Warhol 
dirá que na América pode-
-se ser pobre ou rico, mas 
ambos comem a mesma 
coisa — hambúrguer.

Diante de tudo isso, o 
artista superstar se cala. 
Como dirá um de seus so-
brinhos, ele podia muito 
bem explicar a arte dos 
outros, mas nunca a dele 
mesmo. Sobre ela, preferia 
calar.

Certos aspectos que filme dirigido por Lubomir Slivka propõe são
interessantes, mas modos de doc americano irritam espectador engajado

Artista pop Andy Warhol ressurge no documentário ‘O Sonho Americano’: produção reconstrói trajetória de Warhol  

AUTORAL FILMES/DIVULGAÇÃO
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veículo Jornal Diário da Manhã

DEMÓSTENES DEMÓSTENES 
TORRESTORRES

A edição 2025 do Fes-
tival de Besteira que As-
sola o País, criado por 
Stanislaw Ponte Preta, 
foi realizada no último 
fim de semana no Rio de 
Janeiro. Internacionali-
zado, o Febeapá recebeu 
a alcunha de XVII Cúpu-
la do Brics, um amon-
tado de zero à esquerda 
com coisa nenhuma que 
se julga importante – e 
a referência nem é aos 
países que compõem as 
siglas, mas a seus diri-
gentes, a começar do an-
fitrião. Para coroar a cer-
veja do boi, divulgaram 
uma conversa de bêbado 
para delegado com 120 
mil caracteres de mugi-
dos e coices no bom sen-
so.

Já se antecipou o fra-
casso no slogan do con-
vescote, “Fortalecendo 
a Cooperação do Sul 
Global para uma Gover-
nança mais Inclusiva e 
Sustentável”. Alheios à 
prática de governança, 
inclusão e sustentabili-
dade, os líderes voltaram 

Advogado

a debater os temas mais 
surrados do planeta. De-
pois de muito falarem 
sobre o nada, chegaram 
a lugar nenhum, como 
comprovam os 126 itens 
de platitudes que com-
põem a declaração emi-
tida ao final das conver-
sas fiadas a perder de 
vista.

No item 2, juram estar 
“em benefício de nos-
sos povos por meio da 
promoção da paz” e nos 
demais se esquecem de 
condenar o terrorismo 
de Hamas & cia e a in-
vasão da Ucrânia pela 
Rússia. Ecoavam o dis-
curso de Lula, especia-
lista em promover a paz 
soltando grito de guer-
ra. Passou a semana em 
conflito armado contra 
os que chama de ricos, 
a parcela dos brasileiros 
fora do CadÚnico, e os 
pobres, que a esquerda 
insiste em cooptar com 
populismo e eles man-
têm a estratégia de rece-
ber as bolsas e rejeitar o 
governo.

Uma das provas saiu 
nesta terça-feira após 
Bloomberg, Latam Pul-
se e AtlasIntel ficarem 
de 27 a 30 de junho pes-
quisando. Novamente, a 
maioria (51,2%) reprova 
a gestão 3 de Lula, quase 
10% acima dos que con-
cordam com isso que aí 
está. Torce-se para que a 
economia melhore e os 
50,2% que ganham me-
nos de R$ 3.000 por mês 
(na planilha da Atla-
sIntel) terem ao menos 
ovo para comer antes de 
sair para o serviço. IBGE 

informa que mais de 
60 milhões (uma Itália 
inteira de barriga ron-
cando) não têm “aces-
so regular e adequado 
aos alimentos” e quase 
9 milhões “enfrentam 
insegurança alimentar 
grave”. Traduzindo, toda 
uma Áustria de conter-
râneos nossos sem o que 
comer. Esses números 
não constam do relató-
rio do Brics lançado no 
Rio nem no discurso de 
Lula ao final.

De estômago cheio, 
os barões da pisadinha 
no pescoço preferiram 
saudar “o cessar-fogo 
no Líbano”. O presidente 
do Brasil passou ao lar-
go do estreito intestino 
vazio dos compatriotas 
comemorando ser “sem-
pre mais fácil investir na 
guerra do que na paz”, 
omitindo que ali ao lado, 
em qualquer comunida-
de carioca, não se inves-
te na guerra contra as 
facções nem na paz dos 
moradores sitiados pe-
las barricadas.

Com aquela autorida-
de que só quem não tem 
gosta de esnobar, os Bri-
cs levantam a voz: “Ins-
tamos Israel a retirar, 
sem demora, suas for-
ças do território sírio”. É 
moleza falar grosso com 
quem não está presente 
para reagir. Como todos 
aqui viram de olhos fe-
chados, o estado judeu 
saiu imediatamente. 
Mandaram interlocu-
tores não mencionados 
tirarem as mãos do con-
tinente com o menor 
número de déspota no 

poder: “O princípio ‘So-
luções africanas para 
problemas africanos’ 
deve continuar a servir 
de base para a resolução 
de conflitos no conti-
nente africano”. Ou seja, 
se vir um ditador esma-
gando a população, fin-
ja normalidade, pois o 
assassino em série pode 
ser aliado de algum Bri-
cs.

Outra atitude acer-
tada do representante 
tupiniquim foi procurar 
encrenca com Donald 
Trump, chefe de uma 
nação menor que o ego 
de seus detratores. Pra 
que se unir aos Estados 
Unidos se Uganda esta-
va na foto de família no 
Rio de Janeiro? No nos-
so caso, o país se esco-
ra em duas potências, 
Mercosul, uma espécie 
de Brics anão, e Brics, 
um Mercosul com teia 
nos ouvidos para evitar 
papo de aranha. Em vez 
de se livrar de ambos, 
colocou um pé em cada 
barco furado. Por essas e 
outras, no lugar de fazer 
dinheiro, o governo está 
fazendo água.

O bla-bla-blá final do 
evento cita 7 vezes a de-
mocracia e nenhuma a 
especificar quem estava 
ali e a demole, China e 
Cuba principalmente. 
Ditadura? Nenhuma vez 
no texto nem no pro-
nunciamento de Lula. 
Tem coisa que só cabe 
na ferida alheia. Por 
isso, reivindicam pro-
tagonismo para um tal 
PDME, Países em De-
senvolvimento e Merca-

dos Emergentes. Juntos, 
os que se desenvolve-
ram e emergiram cabem 
no balancete do Texas, 
odiado pela turma do 
Brics.

Algumas pérolas só 
são vistas pelo olhar 
do PDME, uma delas é 
o NBD, famoso como 
Banco dos Brics. Algum 
Rolando Lero escrito re-
servou tópico especial 
para o NBD, com a úni-
ca autoridade nominal-
mente reconhecida no 
documento, Dilma Rou-
sseff, que, mesmo sem 
saber qual a meta da 
instituição financeira, 
dobrou-a. Os redatores 
esgotaram o dicionário 
de adjetivos, transfor-
mando em diamante o 
que poderia ser enfa-
donho. Afinal, nada há 
tão precioso quanto rir. 
Ficou muito engraçado, 
digno dos Trapalhões, 
uma espécie de Porta 
dos Fundos se os rotei-
ristas fossem de direita. 
Sérgio Porto, que adotou 
o pseudônimo de Sta-
nislaw Ponte Preta, teria 
repertório para uma bi-
blioteca.

Enfim, bons dias de 
faturamento em euro 
para o tráfico de dro-
gas, única atividade ile-
gal tolerada durante a 
reunião. Nenhum pre-
so, operações policiais 
estão proibidas há tem-
pos e o Febeapá rolando 
solto. Nunca se apren-
deu tanto num início de 
férias escolares em 120 
mil caracteres inspira-
dos por uma gente sem.

Brics é Mercosul pior e Brasil pôs os pés 
nas 2 canoas furadas

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 

LICITAÇÃO TIPO PREGÃO PRESENCIAL 0087/2025 

MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 0087/2025 TIPO: 

MENOR PREÇO GLOBAL. INTERESSADA: SECRETARIA 

MUNICIPAL DE TRANSPORTES. OBJETO: EVENTUAL 

CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS TÉCNICO MECÂNICO PARA 

REALIZAÇÃO DE DIAGNOSTICO DE FALHAS EM 

E Q U I PA M E N T O S  D E  C O N S T R U Ç Ã O  C I V I L  E 

TERRAPLANAGEM, CONFORME DESCRITO NO TERMO 

DE REFERÊNCIA ELABORADO PELO (A) GESTOR (A). 

DATA: 28/07/2025 - HORA: 08:00 MAIORES INFORMAÇÕES: 

E-MAIL:   ABADIANIA, 10 DE cplabadiania@hotmail.com

JULHO DE 2025. MARCOS DA SILVA MEMBRO EQUIPE DE 

APOIO

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 
LICITAÇÃO TIPO PREGÃO PRESENCIAL 075/2025 
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 075/2025 TIPO: 
MENOR PREÇO GLOBAL INTERESSADA: SECRETARIA 
MUNICIPAL DE OBRAS. OBJETO:CONTRATAÇÃO DE 
P E S S O A J U R I D I C A PA R A L O C A Ç Ã O  D E  U M A 
MINICARREGADEIRA COM OPERADOR, CONFORME 
DESCRITO NO TERMO DE REFERÊNCIA ELABORADO 
PELO (A) GESTOR (A). DATA: 29/07/2025 - HORA: 08H00M 
M A I O R E S  I N F O R M A Ç Õ E S :  E - M A I L : 
cplabadiania@hotmail.com ABADIANIA, 10 DE JULHO DE 
2025. MARCOS DA SILVA MEMBRO DA EQUIPE DE APOIO

Prometálica Mineração Centro Oeste S/A
CNPJ 06.235.513/0001-68

NIRE 52300010152
Convocação de Assembleia Geral Ordinária

Convocamos os Srs. Acionistas desta sociedade a se reu-
nirem em Assembleia Geral Ordinária, às 10:00 h, do dia 
21/07/2025, em sua sede social na Fazenda Mundo Novo, 
s/n, Zona Rural, Americano do Brasil, estado de Goiás, para 
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: a) Eleição do 
Conselho de Administração, para os próximos 3 (três) anos; 
b) Outros assuntos de interesse social. Goiás, 08 de julho de 
2025. IMS EMPREENDIMENTOS LTDA - Sócia; LÚCIO CAR-
DOSO – Presidente Conselho de Administração; ADRIANO 
LUIZ DO NASCIMENTO – Vice-Presidente do Conselho de 
Administração; ANTÔNIO VIEIRA PEIXOTO – Diretor e Con-
selheiro Administrativo.

PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000
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PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

NEWCOM FARMACEUTICA LTDA., CNPJ: 59.088.333/0003-
29, torna público que requereu à Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente de Goiânia, a Licença Ambiental de 
Funcionamento (LF), para as atividades de fabricação de 
medicamentos alopáticos para uso humano, fabricação 
de cosméticos, produtos de perfumaria e de higiene 
pessoal e carga e descarga e local Rodovia BR 153, Km 5,5, 
Qd CH, Lt Área, Galpão 2, Módulos 05-06, Bairro Fazenda 
Retiro, CEP: 74620-430 Município: Goiânia - GO. Não foi 
determinado estudo de impacto ambiental.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA ELEITORAL DO SEMESG (Eleições da 

Diretoria e do Conselho Fiscal) - VIRTUAL
O Presidente do Sindicato das Entidades Mantenedoras 
de Estabelecimentos de Educação Superior do Estado 
de Goiás - SEMESG, no uso de suas atribuições legais 
e Estatutárias e em cumprimento às deliberações da 
Assembleia Geral Extraordinária do dia 10 de julho de 
2025, faço saber a todas as Mantenedoras associadas e ao 
público em geral, que ficam convocadas as eleições dos 
titulares dos cargos da Diretoria e do Conselho Fiscal do 
SEMESG, bem como de seus respectivos suplentes, cujo 
Processo Eleitoral seguirá as regras do Regimento Eleitoral 
da entidade, do seu Estatuto, com aplicação subsidiária 
da Legislação Eleitoral do País, e, ainda, obedecidas as 
disposições expressas neste Edital:
1- DATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA ELEITORAL 
(VIRTUAL): 14 de agosto de 2025 (Quinta-feira);
2- HORAS: 
2.1- De Início: 10h30min (Dez horas e trinta minutos), em 
primeira convocação, com o quórum mínimo de metade mais 
um do total das associadas habilitadas a votar; e 11h00min 
(onze horas), em segunda convocação com a participação de 
qualquer número de entidades eleitoras;
2.2- De Término: 12h00min (doze horas);
3- LOCAL: A Assembleia será VIRTUAL com acesso através 
Plataforma da Microsoft Teams, o link da videochamada será 
encaminhado pelo e-mail e WhatsApp dos representantes 
das Mantenedoras associadas;
4- PRAZO PARA PEDIDO DE REGISTRO DE CHAPAS: Até 
o dia 31 de julho de 2025 (15 dias antes das eleições), na 
Secretaria da Comissão Eleitoral.;
5- HORÁRIOS DE FUNCIONAMENTO DA SECRETARIA 
DA COMISSÃO ELEITORAL: Das 09h00min (nove horas) às 
17h00min (dezessete horas), na sede do SEMESG;
6. PRAZO PARA IMPUGNAÇÃO DE CANDIDATURAS 
INDIVIDUAIS OU CHAPAS COMPLETAS: 03 (três) dias, a 
contar da publicação da relação das chapas inscritas por ato 
da Comissão Eleitoral.
7- CONDIÇÕES PARA PARTICIPAR DA VOTAÇÃO: É 
eleitora e, também, poderá indicar candidato integrante 
de chapa às eleições, vinculado como seu representante, 
a Mantenedora associada ao SEMESG que estiver 
efetivamente associada ao SEMESG, há, no mínimo, 24 
(vinte e quatro) meses ininterruptos até à data deste Edital 
de Convocação das Eleições e que, na data da eleição, 
estiver em pleno gozo do exercício de seus direitos e em 
dia com o pagamento das contribuições e outras obrigações 
financeiras com o SEMESG. O direito de voto será exercido 
pelo representante titular da associada ou por seu substituto, 
devidamente credenciado junto ao SEMESG, obedecidas as 
condições aqui referidas;
8- SISTEMA DE VOTAÇÃO: O voto será por meio eletrônico 
durante a assembleia pelo representante indicado pela 
mantenedora outro meio estabelecido pela Comissão 
Eleitoral.
9- COMISSÃO ELEITORAL: Eleita pela Assembleia Geral 
Extraordinária do SEMESG aos 10 de julho de 2025, a 
Comissão Eleitoral para conduzir o processo das Eleições da 
Diretoria e Conselho Fiscal do SEMESG, para o período de 
2025/2029, ficou, assim, composta: Membros Titulares: Paulo 
Gonçalves de Castro; Danilo Nogueira Magalhães; e Helenisa 
Maria Gomes de O. Neto; - Membros Suplentes: Valdeci 
Sabino dos Santos; e Marcelo Nunes Brandão.

Goiânia/GO, aos 10 de julho de 2025.
Jorge de Jesus Bernardo

Presidente

MUNICÍPIO DE HIDROLINA-ESTADO DE GOIÁS
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS PREGÃO 

ELETRONICO  003/2025 – (SRP)
O FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE HIDROLINA 
GOIÁS torna público o Registro de Preços referente ao Pro-
cesso nº: 1444/2025, tipo menor preço por item, cujo objeto 
se trata de Registro de preços, para contratação, sob de-
manda, de empresa especializada no ramo pertinente 
para aquisição de equipamentos ou mobiliários para Es-
cola Municipal Francisco Lopes Sobrinho do Município 
de Hidrolina-GO, conforme especificações estabelecidas no 
Edital e seus anexos. RESULTADO DO CERTAME: VEN-
CEDOR: ML PINHEIRO MILAZZO LTDA, pessoa jurídica, 
devidamente inscrita no CNPJ sob nº: 12.100.476/0001-83,  
valor: R$ 3.300,00 (três mil e trezentos reais). GOIAS PLAY-
GROUNDS LTDA, pessoa jurídica, devidamente inscrita 
no CNPJ sob nº: 46.238.171/0001-54, valor: R$ 2.780,00 
(dois mil setecentos e oitenta reais).  TYE VARIEDADES 
LTDA, pessoa jurídica, devidamente inscrita no CNPJ sob 
nº: 57.890.107/0001-70, valor: R$ 34.432,00 (trinta e quatro 
mil quatrocentos e trinta e dois reais).  VALOR GLOBAL: R$ 
40.512,00 (quarenta mil quinhentos e doze reais).  FUN-
DAMENTO LEGAL: Lei Federal nº: 14.133/21 e alterações 
posteriores. A Ata de Registro de Preço terá vigência de 12 
(doze) meses, contados da data da assinatura da mesma. 
Maiores Informações sobre o detalhamento da Ata:  www.
hidrolina.go.gov.br, e Sala de Licitações – situada na Av. An-
tonio Braga nº: 77, centro, CEP:76.375-000, Hidrolina Goiás. 
Fone: 3349-6613, em horário de expediente. Hidrolina Goiás, 
10 de julho  de 2025. THAIS CRISTINA FERREIRA - GES-
TORA FME

AVISO DE RETIFICAÇÃO
O MUNICIPIO DE GUAPO, torna público para conhecimento 
dos interessados, que na publicação do dia 10/07/2025, no 
DOE, JORNAL DIARIO DA MANHÃ e no DOU, seção 3 pág 
201, ONDE SE LÊ: PREGAO ELETRONICO 019/2025 – SRP 
LEIA-SE: PREGAO PRESENCIAL 019/2025 – SRP. Os de-
mais termos do edital permanecem inalterados.  LUCY AVILA 
DOS SANTOS, Pregoeira.

AVISO DE LICITAÇÃO 
O TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE GOIÁS, torna público 
que realizará Licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO – 
EDITAL Nº 10/2025, tipo MENOR PREÇO POR LOTE, conforme 
os dados abaixo indicados. Processo Nº.: 202503000621035. Nº 
da Contratação no SISLOG: 115656. Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual contratação de solução de virtualização 
e hiperconvergência, incluindo subscrição de licenças de sof-
twares e serviços de suporte especializado. Valor estimado: R$ 
22.216.276,24 (vinte e dois milhões duzentos e dezesseis mil 
duzentos e setenta e seis reais e vinte e quatro centavos). 
Prazo limite de apresentação da Proposta: Até a data/horário 
da sessão pública. Data/Horário da sessão pública: 31/07/2025, 
às 14 horas (horário de Brasília – DF). Endereço eletrônico: 
https://sislog.go.gov.br (Interessados devem ser cadastrados 
no CADFOR). Edital e anexos disponíveis nos sítios: https://
transparencia-adm.tjgo.jus.br/licitacoes-contratos-einstru-
mentos-de-cooperacao/licitacoes  https://sislog.go.gov.br e 
https://www.gov.br/pncp/pt-br. Mais informações – Fone: (62) 
3216-4143. E-mail: secdcontratacoes@tjgo.jus.br 

LORENA DA COSTA MACHADO - Pregoeira.

MUNICÍPIO DE DAMIANÓPOLIS - ESTADO DE GOIÁS
O Município de Damianópolis, Estado de Goiás, torna públi-
co, que realizará o Pregão Eletrônico 010/2025, Processo 
Administrativo nº 1366/2025. Objeto: Contratação de empre-
sa especializada em implantação e prestação de serviços 
de locação de Software Web de Gestão Pública, conforme 
especificações constantes nas planilhas e Termo de Refe-
rência – Anexo I do Edital. Data da sessão: 28/07/2025 às 
08:01 horas. O edital estará disponível e as propostas se-
rão recebidas a partir de 11/07/2025, no site https://bnc.org.
br/. Informações: https://damianopolis.go.gov.br/. Fone: (62) 
99605-6408. Damianópolis-GO, 11 de julho de 2025. Sintique 
Carvalhaes Monteiro da Silva – Agente de Contratação. 

AVISO DE RETIFICAÇÃO E REPUBLICAÇÃO PREGÃO 
PRESENCIAL Nº 012/2025. O MUNICÍPIO DE SANTA CRUZ 
DE GOIÁS – GO, por meio de sua Pregoeira, no uso de suas 
atribuições legais, e em conformidade com o disposto no Art. 
164 da Lei Federal nº 14.133/2021, torna público para co-
nhecimento dos interessados a RETIFICAÇÃO e REPUBLI-
CAÇÃO do Edital do Pregão Presencial nº 012/2025, cujo 
objeto é a aquisição de veículos. Em virtude das alterações 
promovidas, Fica designada 25 DE JULHO DE 2025, às 
09:00 horas, para a realização da sessão pública do Pregão 
Presencial nº 012/2025, na sala de licitação da Prefeitura de 
Santa Cruz de Goiás. Santa Cruz de Goiás/GO, 10 de julho 
de 2025. RAYANE FERREIRA - AGENTE DE CONTRATA-

CORPORE SERVIÇOS MEDICOS E ODONTOLOGICOS 
LTDA, CNPJ: 53.204.797/0001-05, torna público que 
requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente de 
Anápolis, a Licença Ambiental de Funcionamento (LF), para 
Atividade médica ambulatorial restrita a consultas, localizada 
à Rua Washington de Carvalho, nº 265, cep 75020-120, 
Centro, Anápolis/GO. Não foi determinado estudo de impacto 
ambiental.

EDITAL DE RETIFICAÇÃO 
O Sindicato dos Agentes Comunitários de Saúde e 
Agentes de Combate às Endemias do Oeste Goiano 
- SINDACS/ACE do Oeste Goiano, pessoa jurídica de 
direito privado sem fins lucrativos, entidade sindical de 
primeiro grau, CNPJ n° 32.971.602/001-82, registrada no 
Ministério do Trabalho sob SD140291, código sindical nº 
000.000.000.27497-6, com sua sede situada em: Rua Bom 
Jardim, s/n, Quadra 02, Lote 13- Bairro Marajoara- CEP: 
76.270-000, Jussara-GO, e-mail: sindacsoestegoiano2018@
gmail.com, neste ato representado por sua presidente, 
Raquel de Carvalho Souza Costa, brasileira, casada, Agente 
Comunitária de Saúde, portadora do CPF n° 982.414.941-
49, pelo presente, RETIFICA o Edital de Convocação da 
Assembleia Geral Extraordinária publicado em 02 de julho 
de 2025, na página 16 do Jornal Diário da Manhã, referente 
a contribuição sindical, contribuição assistencial, conforme 
segue: Onde se lê: Câmara de Vereadores de Jussara - GO, 
com endereço na R. Brasil de Ramos Caiado, 3 - Jussara, 
GO, 76270-000. Leia-se: Associação dos Servidores Públicos 
Municipais, com endereço na Rua Cumari N° 5303, Setor 
COHAB. Onde se lê: A) Leitura, deliberação e aprovação 
sobre a contribuição sindical; B) Fixação da forma de custeio, 
do percentual e autorização de desconto da contribuição de 
assistência e negociação coletiva por todos os integrantes 
da categoria profissional, sócios ou não sócios do Sindicato, 
bem como o percentual de repasse às entidades de grau 
superior na forma a ser aprovada e convencionada, além de 
deliberação acerca do direito de oposição, com forma e meios 
de exercê-los; C) Informes de assuntos correlacionados. 
Leia-se: a) Estudo e debate acerca da importância do 
financiamento sindical; b) Leitura, deliberação sobre a 
contribuição confederativa; c) Deliberação sobre a fixação da 
forma de custeio, do percentual e autorização de desconto 
da contribuição de assistência e negociação coletiva por 
todos os integrantes da categoria profissional, sócios ou 
não sócios do Sindicato, bem como o percentual de repasse 
às entidades de grau superior na forma a ser aprovada e 
convencionada, além de deliberação acerca do direito de 
oposição, com forma e meios de exercê-los; d) Informes de 
assuntos correlacionados. Justificativa da Retificação: em 
razão da indisponibilidade da Câmara de Vereadores, foi 
necessária a mudança do local de realização da Assembleia. 
No que concerne à pauta, a retificação se dá em razão da 
necessidade de contemplar o debate mais amplo a respeito 
do sistema de financiamento sindical e das contribuições a 
serem votadas em assembleia. Demais informações do edital 
original permanecem inalteradas.

Jussara- GO, 09 de julho de 2025
Raquel de Carvalho Souza Costa

Presidente do SINDACS/ACE

PREFEITURA MUNICIPAL DE CASTELÂNDIA 
 

ERRATA DE PUBLICAÇÃO 
RETIFICAÇÃO DO PREGÃO ELETRÔNICO 

N. 001/2025 - SRP. 
ERRATA  

Na publicação feita no Diário Oficial da União do dia 
25/06/2025, Folha n. 117, na AGM (Diario Oficial dos  
Municípios) do Estado de Goiás do dia 25/06/2025, 
N. 3393, Folha n° 31, Jornal Diário da Manhã do dia 
25/06/2025, Folha n. 16, de 25/06/2025, referente ao Edital 
Pregão Eletrônico n° 001/2025: 
 
ONDE SE LÊ:  CNPJ n. 11.343.271/0001-66. 
 
 
LEIA-SE: CNPJ n. 37.275.849/0001-88.  
 

Castelândia-GO., 10 de Julho de 2025. 
 

Murilo Azevedo de Paula. 
Agente de Contratação. 

Decreto Municipal n. 193/2025. 

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SANTA HELENA 
Extrato da ARP Nº 021/2025.  
Pregão Eletrônico Nº 02/2025  

Processo Administrativo nº 1573/2025 
Objeto: Contratação de empresa especializada para fornecimento 
medicamentos da Relação Municipal de Medicamentos Essenciais 
(REMUME), Relação Nacional de Medicamentos Essencial 
(RENAME) e medicamentos extraído de processos judicializados, 
para atender demanda da Farmácia Publica Municipal, vinculada ao 
Fundo Municipal de Saúde do Município de Santa Helena de Goiás. 
Valor total: R$ 13.831,40 (Treze mil, oitocentos e trinta e um e 
quarenta centavos). Empresas vencedoras: WILLIAMS CENTRO 
DE DISTRIBUIÇÃO MEDICAMENTOS LTDA, CNPJ n° 
41582087000130. Data da assinatura da ARP terá vigência até 
10/07/2025. 

NEWCOM FARMACEUTICA LTDA., FILIAL CNPJ: 
59.088.333/0002-48, torna público que requereu à Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente de Anápolis, a Licença 
Ambiental de Funcionamento (LF), para as atividades 
de fabricação de medicamentos alopáticos para uso 
humano; fabricação de medicamentos fitoterápicos 
para uso humano; fabricação de medicamentos para 
uso veterinário; fabricação de materiais para medicina 
e odontologia; comércio atacadista de medicamentos 
e drogas de uso humano; comércio atacadista de 
medicamentos e drogas de uso veterinário; comércio 
atacadista de instrumentos e materiais para uso médico, 
cirúrgico, hospitalar e de laboratórios; comércio 
atacadista de cosméticos e produtos de perfumaria; 
carga e descarga e local Avenida Brasil, n° 1.120, QD 20, 
LT 01, Bloco A e B, Salas 11 e 13, CEP: 75080-240 Município: 
Anápolis - GO. Não foi determinado estudo de impacto 
ambiental.

PREFEITURA MUNICIPAL DE VILA BOA 
CONVOCAÇÃO DE CLASSIFICADOS 

PARA NOMEAÇÃO Nº 07/2025 
CONCURSO PÚBLICO MUNICIPAL  

EDITAL N° 001/2024 
A Prefeitura Municipal de Vila Boa-GO, no uso de suas 
atribuições legais, TORNA PÚBLICO que ficam CONVOCADOS, 
conforme determinado no Decreto nº 003/2025, os 
candidatos aprovados no Concurso Público Municipal regido 
pelo Edital nº 001/2024.  
Os convocados abaixo relacionados, deverão comparecer na 
Secretaria de Recursos Humanos na Prefeitura Municipal de 
Vila Boa, localizada na Rua Antônio Costa Qd. 35 s/n, Jardim 
Nova Aurora – Vila Boa-GO em horário normal de Expediente 
(07:00 13:00) horas, num prazo máximo de 20 (vinte) dias 
munidos dos documentos autenticados arrolados no referido 
Edital, dos quais também serão listados abaixo. 
AGENTE DE SERVIÇOS DE HIGIENE E ALIMENTAÇÃO: 
0011730 JACQUELINE ANGELICA BEZERRA, 0010085 
MAURIERI PEREIRA DE SOUZA (2ª Chamada  - Final de 
Fila / 6º lugar), 0010371 MAGDA APARECIDA PEREIRA DE 
SOUSA (2ª Chamada  - Final de Fila / 7º lugar). AUXILIAR 
ADMINISTRATIVO: 0011060 IDARLEY OLIVEIRA DA SILVA. 
AUXILIAR DE MECÂNICO: 0012185 EDILSON JOAO DA 
SILVA. FARMACÊUTICO – FARMÁCIA BÁSICA: 0011757 
GUILHERME SANTOS CARVALHO (2ª Chamada – Final de 
Fila / 2º lugar). FISCAL DE VIGILÂNCIA SANITÁRIA: 
MOISES HAMERSKI COSTA DA LUZ. MERENDEIRA: 
0011975 ELAINE GOMES LACERDA (2ª Chamada - Final de 
Fila /1º lugar). MONITOR DE TRANSPORTE ESCOLAR: 
0012188 WALAKS GUILHERNE RESENDE DA SILVA. 
MOTORISTA: 0012451 ANA LÚCIA PEREIRA DOS SANTOS, 
0011382 JOSINEY REIS DA SILVA. MOTORISTA – CONDUTOR 
DE PACIENTES: 0011928 EDSON GONÇALVES DE 
SOUSA, 0012526 JOSÉ DA SILVA. PROFESSOR ATIVIDADES: 
0012635 GEOVANNE DE MOURA NASCIMENTO, 0010452 
ALEX DOS SANTOS BARBOSA. VIGILANTE: 0011596 
HELIVELTON FERREIRA DA SILVA. GARI: 0010742 
GILNEIA ALVES DA SILVA, 0011054 LEONICE DA SILVA 
BARBOSA, 0012692 ELIENE DOS SANTOS LEITE, 0011860  
HELEN CRISTINA MARTINS DE OLIVEIRA. 
Os candidatos aprovados e classificados terão o prazo de até 
30 dias, contados da publicação da nomeação, para comprovar 
todos os requisitos abaixo determinados e tomar posse. 
Os documentos exigíveis para a nomeação estão contidos no 
artigo 9.3 do Edital 001/2024. 
O convocado (a) que não se interessar pela vaga deverá 
procurar a Secretaria Municipal de Recursos Humanos para 
preencher o Termo de Desistência de Nomeação num prazo 
máximo de trinta dias a contar com a desta da convocação. 
Fica alertado que o não comparecimento no prazo 
deferido anteriormente poderá implicar na perda do direito 
à posse e de qualquer outro direito inerente ao concurso 
Público Municipal, conforme os termos do Edital.  

VILA BOA-GO, 11/07/2025.  
SECRETARIA ESPECIAL DE RECURSOS HUMANOS. 

CÂMARA MUNICIPAL DE SANTA HELENA DE GOIÁS  
CONVOCAÇÃO PARA ABERTURA 
DOS ENVELOPES DE Nº 02 E 04 

A Agente de Contratação, instituída pela portaria nº 002/2025, 
com base nas condições estabelecidas do Instrumento 
Convocatório da Concorrência Presencial nº 001/2025 – 
Processo Licitatório nº 2025240201434049, com vistas à 
CONTRATAÇÃO DE AGÊNCIA DE PUBLICIDADE E 
PROPAGANDA, COMPREENDENDO PLANEJAMENTO, 
ESTUDO, PESQUISA, CRIAÇÃO, PRODUÇÃO, DISTRIBUIÇÃO 
DE MATERIAIS PUBLICITÁRIOS À VEICULAÇÃO E CONTROLE 
DE RESULTADOS DE CAMPANHAS PUBLICITÁRIAS E 
INSTITUCIONAIS, ATOS OFICIAIS DE CARÁTER EDUCA-
TIVO E INFORMATIVO QUE SEJAM DE INTERESSE DA  
CÂMARA MUNICIPAL DE SANTA HELENA DE GOIÁS, 
CONFORME ESTABELECE A LEI Nº 12.232, DE 29 DE ABRIL 
DE 2010., CONVOCA a empresa IMAGEM ÚNICA 
PROPAGANDA LTDA, CNPJ: 41.929.946.0001-14, 
classificada no julgamento das propostas técnicas dos envelopes 
01 e 03, para participar da ata de abertura e julgamento dos  
invólucros 02 – Via Identificada e 04 – Proposta de Preços, a fim 
de estabelecer o resultado final do julgamento das proposta do 
certame. A sessão será realizada no dia 14 de julho de 2025 às 
09:00hs no plenário da Câmara Municipal de Santa Helena de 
Goiás, localizada na Rua Alameda Hidelbrando Domingos da 
Silva, n° 798, Arantes. Santa Helena de Goiás - GO. 
CEP: 75920-000. Quaisquer informações podem ser solicitadas 
junto ao setor de Compras, pelo telefone (64) 3641-2720 ou pelo 
e-mail compras@legislativoshego.go.gov.br.  

Santa Helena de Goiás, 10 de julho de 2025. 
Ana Laura Alves Dantas - Agente de Contratação 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO SRP N.º 071/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da 
Pregoeira e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 23 de JULHO de 2025, às 09:00 
horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada 
pela real necessidade de Registro de Preço para empresa promotora de 
eventos para a Secretaria de Cultura, conforme descrito no modelo de 
proposta anexo ao Edital do Pregão Eletrônico SRP de nº 071/2025 nos 
termos da Lei Federal nº. 14.133 de 01 de Abril de 2021. Para maiores 
informações, poderão ser obtidas na sala de Licitações desta Prefeitura, em 
horário normal de expediente sendo das 08h00min as 12h00min e das 
14h00min as 17h00min, pelo telefone 0**64 3634-1228 ou pelo WhatsApp 
(64) 98443-5123.

Chapadão do Céu – GO, 11 de julho de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA TEREZINHA DE GOIAS
AVISO DE LICITACAO - LEILAO ELETRONICO

O Município de Santa Terezinha de Goiás, através da Agente de Contratação, 
torna público que realizara em sessão pública no sitio eletrônico 
www.slicx.com.br, na forma da Lei n�  14.133/2021, a seguinte licitação: 
Modalidade: Leilão Eletrônico nº 003/2025; Data e Horário: 01/08/2025 as 
09h00min; Objeto: Seleção de Empresa para Cessão de uso Oneroso de 
Espaço, mediante de pagamento de Aluguel para exploração comercial 
em quiosque no ramo de alimentação (lanchonete) no Município de 
Santa Terezinha de Goiás/GO, conforme especificado no anexo I 
(especificações do objeto), parte integrante do presente edital. Edital e 
in formações na Rua Dona Ju l ia ,  s /nº ,  Cent ro  e  nos s í t ios : 
www.santaterezinhadegoias.go.gov.br e www.slicx.com.br “Acesso 
Identificado no link – “Licitações”.

 Santa Terezinha de Goiás/GO, 10/07/2025.
Katia Denise Miranda Evangelista - Agente de Contratação

MUNICÍPIO DE SANTA FÉ DE GOIÁS
O Fundo Municipal de Saúde do Município de Santa Fé de 
Goiás, Estado de Goiás, torna público que realizará o Pre-
gão Eletrônico nº 014/2025, Processo Administrativo nº 
2220/2025. Objeto: Contratação de empresa especializada 
para o fornecimento de equipamentos e materiais permanen-
tes, conforme especificações técnicas detalhadas nas plani-
lhas e no Termo de Referência – Anexo I do Edital, visando 
atender às necessidades do Fundo Municipal de Saúde, em 
conformidade com a Proposta nº 05322181000124001 do 
Ministério da Saúde. Data da sessão: 29/07/2025 às 08:01 
horas. O edital estará disponível e as propostas serão rece-
bidas a partir de 11/07/2025, no site https://bnc.org.br/. Infor-
mações: https://www.santafedegoias.go.gov.br/; Fone: (62) 
3385-1141. Santa Fé de Goiás - GO, 11 de julho de 2025. 
José Henrique Araújo dos Santos – Pregoeiro. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE COLINAS DO SUL
AVISO DE LICITAÇÃO/CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 02-2025
 O Agente de Contratação da Prefeitura Municipal de Colinas 
do Sul- Goiás torna público, que estará realizando na sede 
da prefeitura, através da plataforma eletrônica www.bll.org.
br, por intermédio da Bolsa de Licitações do Brasil (BLL), 
certame licitatório, na modalidade Concorrência Eletrônica 
Nº 02-2025, cujo objeto consiste na CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA EM ENGENHARIA PARA A 
EXECUÇÃO DE OBRA DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA 
EM TRATAMENTO SUPERFICIAL DUPLO (TSD), COM 
APLICAÇÃO DE CAPA SELANTE, LOCALIZADA NA RUA 8, 
ZONA URBANA DO MUNICÍPIO DE COLINAS DO SUL/GO, 
conforme especificações apresentadas junto ao Edital Con-
vocatório e seus anexos, com abertura marcada para o dia 06 
de Agosto de 2025, às 14h00min. O início de acolhimento das 
propostas ocorrerá a partir do dia 11 de Julho de 2025. Maio-
res informações e entrega de editais no endereço eletrônico: 
www.bll.org.br, por intermédio da Bolsa Licitações do Brasil 
(BLL). Informações poderão ser obtidas ainda pelo e-mail lici-
tacao@colinasdosul.go.gov.br. Colinas do Sul, 10 de Julho de 
2025/ Valmir Francisco Maia/ Agente de Contratação.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
TERMO DE CANCELAMENTO DO PREGÃO 056/2025

Considerando as informações constantes nos autos do Pregão nº 056/2025, 
que tem como objeto Contratação de empresa especializada para 
prestação de serviços de manutenção preventiva e corretiva em 
equipamentos hospitalares, laboratoriais e odontológicos, da 
Secretaria Municipal de Saúde e, especialmente, o despacho da Agente de 
Contratação, que apontou inconsistência entre o critério de julgamento 
previsto no edital (menor valor global) e a forma de apresentação das 
propostas pelos licitantes (valores mensais), o que compromete a 
regularidade, a comparabilidade e a legalidade do certame; 
Considerando ainda o disposto no art. 5º, incisos I e IV, e no art. 53 da Lei 
Federal nº 14.133/2021, que impõem à Administração Pública a observância 
dos princípios da legalidade, do julgamento objetivo e da busca pela proposta 
mais vantajosa;
DECIDO pelo cancelamento do Pregão nº 056/2025, com a devida 
publicação dos atos administrativos cabíveis, e determino o retorno da 
demanda à fase interna, para que sejam feitos os ajustes necessários no 
Termo de Referência e demais documentos que compõem o edital, de modo a 
garantir a clareza quanto à forma de apresentação das propostas e a correta 
aplicação do critério de julgamento.
Publique-se.
Cumpra-se.

Chapadão do Céu – GO, 10 de julho de 2025.
LUDIMAR APARECIDO PEREIRA DA COSTA - Gestor do Executivo

AVISO DE DO EDITAL PREGÃO ELETRÔNICO Nº 007/2025
O Município de Niquelândia, torna público, para o conhecimen-
to dos interessados, que fará realizar licitação na modalidade 
PREGÃO ELETRÔNICO, tipo MENOR PREÇO UNITÁRIO, 
sendo EDITAL 007/2025, objetivando o REGISTRO DE PRE-
ÇO PARA EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
FORNECIMENTO DE MATERIAIS LIMPEZA E PRODUÇÃO 
DE HIGIENIZAÇÃO, em atendimento as necessidades das 
Secretarias e Órgãos da Prefeitura Municipal de Niquelândia, 
Estado de Goiás, de acordo com as condições, especificações 
e quantitativos, estabelecidos no Termo de Referência – Anexo 
I do Edital. O presente edital estará disponível aos interessa-
dos no Departamento de Licitações das 08:00h às 11:00h e 
das 13:00h às 17:00h e, nos sites www.bnc.org.br, www.gov.br/
pncp/pt-br e www.niquelandia.go.gov.br, ou podendo ser solici-
tado através do e-mail licitacao@niquelandia.go.gov.br. Entrega 
das Propostas: a partir de 14/07/2025 no site www.bnc.org.br. 
Abertura das Propostas: 24/07/2025 às 09:00 (horário de Bra-
sília) no site www.bnc.org.br. Niquelândia, 10 de julho de 2025. 
CLÁUDIA MENDES PEIXOTO DOS SANTOS. Agente de Con-
tratação/Pregoeira Decreto Municipal 246/2025

NEWCOM FARMACEUTICA LTDA., MATRIZ CNPJ: 
59.088.333/0001-67, torna público que requereu à Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente de Anápolis, a Licença 
Ambiental de Funcionamento (LF), para as atividades de 
fabricação de cosméticos, produtos de perfumaria e de 
higiene pessoal; fabricação de medicamentos alopáticos 
para uso humano; fabricação de medicamentos 
homeopáticos para uso humano; fabricação de 
medicamentos fitoterápicos para uso humano; comércio 
atacadista de medicamentos e drogas de uso humano; 
comércio atacadista de instrumentos e materiais para 
uso médico, cirúrgico, hospitalar e de laboratórios; carga 
e descarga e local Avenida Brasil, n° 1.255, QD 7, LT 82, 
Galpão 01, parte, Cidade Jardim, CEP: 75080- 240 Município: 
Anápolis - GO. Não foi determinado estudo de impacto 
ambiental.

MUNICÍPIO DE MOZARLÂNDIA-GO
AVISO DE LICITAÇÃO PÚBLICA

O MUNICÍPIO DE MOZARLÂNDIA por meio da sua agente 
de contratação, em conformidade com a Lei nº 14.133/21, 
torna pública a realização de PREGAO ELETRONICO, publi-
cado no site oficial do Município e PNCP o edital de Pregão 
Eletrônico n° 019/2025 – A presente licitação tem por obje-
to a permissão de uso de espaço público de forma onerosa 
por tempo determinado, para as festividades da 22ª  Expo 
Mozarlândia, que se realizará nos dias 07 a 10 de agosto 
de 2025 – Plataforma utilizada será BLL,  //bll.org.br abertura 
será dia 01 de agosto de 2025 às 09:00 horas. O edital esta-
rá à disposição dos interessados nos endereços eletrônicos: 
mozarlandia.go.gov.br/ ou no endereço acima mencionado. 
Maiores informações serão concedidas aos interessados, 
pelo e-mail: licitacaoecontratos@mozarlandia.go.gov.br Tel.: 
(62) 3348-7086. ADRIELLY KATIUCIA PAULA DE MOURA - 
Agente de Contratação

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA ELEITORAL DA AMESG (Eleições da 

Diretoria e do Conselho Fiscal) - VIRTUAL
O Presidente da Associação das Mantenedoras de Ensino 
Superior de Goiás – AMESG, no uso de suas atribuições 
legais e Estatutárias e em cumprimento às deliberações da 
Assembleia Geral Extraordinária do dia 10 de julho de 2025, 
faço saber a todas as Mantenedoras associadas e ao público 
em geral, que ficam convocadas as eleições dos titulares 
dos cargos da Diretoria e do Conselho Fiscal da AMESG, 
bem como de seus respectivos suplentes, cujo Processo 
Eleitoral seguirá as regras do seu Estatuto, com aplicação 
subsidiária da Legislação Eleitoral do País, e, ainda, 
obedecidas as disposições expressas neste Edital:
1- DATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA ELEITORAL 
(VIRTUAL): 14 de agosto de 2025 (Quinta-feira);
2- HORAS: 
2.1- De Início: 10h30min (Dez horas e trinta minutos), em 
primeira convocação, com o quórum mínimo de metade mais 
um do total das associadas habilitadas a votar; e 11h00min 
(onze horas), em segunda convocação com a participação de 
qualquer número de entidades eleitoras;
2.2- De Término: 12h00min (doze horas);
3- LOCAL: A Assembleia será VIRTUAL com acesso 
através da Plataforma da Microsoft Teams, o link da 
videochamada será encaminhado pelo e-mail e WhatsApp 
dos representantes das Mantenedoras associadas;
4- PRAZO PARA PEDIDO DE REGISTRO DE CHAPAS: Até 
o dia 31 de julho de 2025 (15 dias antes das eleições), na 
Secretaria da Comissão Eleitoral.;
5- HORÁRIOS DE FUNCIONAMENTO DA SECRETARIA 
DA COMISSÃO ELEITORAL: Das 09h00min (nove horas) às 
17h00min (dezessete horas), na sede do SEMESG;
6. PRAZO PARA IMPUGNAÇÃO DE CANDIDATURAS 
INDIVIDUAIS OU CHAPAS COMPLETAS: 03 (três) dias, a 
contar da publicação da relação das chapas inscritas por ato 
da Comissão Eleitoral.
7- CONDIÇÕES PARA PARTICIPAR DA VOTAÇÃO: É 
eleitora e, também, poderá indicar candidato integrante de 
chapa às eleições, vinculado como seu representante, a 
Mantenedora associada a AMESG que estiver efetivamente 
associada a AMESG, há, no mínimo, 24 (vinte e quatro) 
meses ininterruptos até à data deste Edital de Convocação 
das Eleições e que, na data da eleição, estiver em pleno gozo 
do exercício de seus direitos e em dia com o pagamento das 
contribuições e outras obrigações financeiras com a AMESG. 
O direito de voto será exercido pelo representante titular da 
associada ou por seu substituto, devidamente credenciado 
junto a AMESG, obedecidas as condições aqui referidas;
8- SISTEMA DE VOTAÇÃO: O voto será por meio eletrônico 
durante a assembleia pelo representante indicado pela 
mantenedora outro meio estabelecido pela Comissão 
Eleitoral.
9- COMISSÃO ELEITORAL: Eleita pela Assembleia Geral 
Extraordinária da AMESG aos 10 de julho de 2025, a 
Comissão Eleitoral para conduzir o processo das Eleições 
da Diretoria e Conselho Fiscal da AMESG, para o período de 
2025/2029, ficou, assim, composta: Membros Titulares: Paulo 
Gonçalves de Castro; Danilo Nogueira Magalhães; e Helenisa 
Maria Gomes de O. Neto; - Membros Suplentes: Valdeci 
Sabino dos Santos; e Marcelo Nunes Brandão.

Goiânia/GO, aos 10 de julho de 2025.
Jorge de Jesus Bernardo

Presidente
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TERMINAL SÃO SIMÃO S.A.
Ata de Assembleia Geral Extraordinária Realizada em 06 de Janeiro de 2025

CNPJ/MF nº 37.227.676/0001-22 - NIRE nº 52.300.041.741 - Companhia Fechada
1. Data, hora e local: No dia 06 de janeiro de 2025, 15h00min, na sede da Terminal São Simão S.A. (“Companhia”), 
localizada na Avenida Eliezer Oliveira Guimarães, S/N, Anexo Fazenda Rondinha, Bairro Distrito Agroindustrial, na 
cidade de São Simão/GO, CEP 75.890-000. 2. Quórum de Instalação: Presença de 100% dos acionistas. 3. Convocação: 
Dispensada a convocação em razão da presença da totalidade dos acionistas da Companhia, nos termos do Artigo 124, 
§4º e Artigo 294 da Lei 6.404 de 15 de dezembro de 1976 (“Lei das Sociedades Anônimas”). 4. Composição da mesa: 
João Marcelo Alves da Silva, como Presidente; Nicolas de Castro, como Secretário. 5. Ordem do dia: deliberar acerca: 
(i) aprovar a alteração no objeto social do Estatuto Social da Companhia; (ii) aprovar a alteração de endereço da 
Companhia; (iii) consolidação do Estatuto Social e; (iv) alteração da composição do Conselho de Administração da 
Companhia. 6. Deliberações: Foram tomadas as seguintes deliberações pelos acionistas presentes, por unanimidade, 
ressalvadas as abstenções dos legalmente impedidos: 6.1 Alterar o objeto social da Companhia, para incluir a atividade 
de pós-colheita e testes e análises técnicas, alterando, por consequência, o artigo 3º do Estatuto Social, que passa a 
vigorar com a seguinte redação: “ Artigo 3º. A Companhia tem como objeto social a prestação dos seguintes serviços: 

a. transbordo de cargas em vagões e/ou caminhões; b. movimentação, limpeza e conferência de vagões; c. atividade 

de pós-colheita, testes e análises técnicas. ” 6.2 Alterar o endereço da sede da Companhia, endereço dentro do mesmo 
Município da matriz, inscrita no CNPJ sob nº 37.227.676/0001-22 e NIRE nº 52.300.041.741, localizada na Avenida 
Eliezer Oliveira Guimaraes, S/N, Anexo Fazenda Rondinha, Bairro Distrito Agroindustrial, São Simão/GO, CEP 75.890-
000 para o seguinte endereço: Avenida Eliezer Oliveira Guimaraes, S/N, QD 03 LT 02, Bairro Distrito Agroindustrial, São 
Simão/GO, CEP 75.890-000. 6.3 Em relação ao item (iii) da ordem do dia, aprovar por unanimidade a consolidação do 
Estatuto Social da Companhia, nos termos do Anexo I desta ata. 6.4 Em relação ao item (iv), consignar a destituição do 
Sr. Rafael Bergman, brasileiro, casado sob o regime da comunhão parcial de bens, economista, portador da cédula de 
identidade nº 10963394 IFP/RJ, inscrito no CPF/MF sob o nº 071.006.257-50, residente e domiciliado profissionalmente 
na  Avenida Brigadeiro Faria Lima, 4.100, 3° andar, Bairro Itaim Bibi, na cidade de São Paulo/SP, CEP 04.538-132, 
ao cargo de Presidente do Conselho de Administração, a contar de 13 de novembro de 2024, a quem a Companhia 
agradece a dedicação despendida e os valiosos serviços prestados. 6.5 Em relação ao item (iv), consignar a renúncia 
apresentada em 20 de dezembro de 2024, do Sr. Antônio Ismael Ballan, brasileiro, casado sob o regime da comunhão 
parcial de bens, industriário, portador da Cédula de Identidade RG/PCI/GO nº 7.335.419 1ª Via, inscrito no CPF/MF sob 
nº 205.431.079-49, com endereço em Itumbiara, GO, na Rua Tiradentes, nº 22, Apto. 802, Ed. Vila Verde, Setor Central, 
CEP 75.503-370, ao cargo de Membro Titular do Conselho de Administração. 6.5.1 Em decorrência da vacância indicada 
no item 6.4 acima, aprovar a condução do Sr. João Marcelo Alves da Silva, brasileiro, divorciado, engenheiro mecânico, 
portador da cédula de identidade nº 08398707-3 IFP/RJ e inscrito no CPF/MF sob o nº 009.062.997-30, residente e 
domiciliado profissionalmente na Avenida Brigadeiro Faria Lima, 4.100, 3° andar, Bairro Itaim Bibi, na cidade de São 
Paulo/SP, CEP 04.538-132, ao cargo de Presidente do Conselho de Administração. 6.5.2 Em decorrência da vacância 
indicada no item 6.5 acima, aprovar a eleição do Sr. Célio Garcia de Oliveira, brasileiro, industriário, casado sob o 
regime de comunhão parcial de bens, portador da cédula de identidade RG SSP/GO nº 2.185.941 e inscrito no CPF/MF 
sob nº 374.438.281-87, residente e domiciliado profissionalmente na Avenida Eliezer Oliveira Guimarães, S/N, Anexo 
Fazenda Rondinha, Bairro Distrito Agroindustrial, na cidade de São Simão/GO, CEP 75.890-000, ao cargo de Membro 
Titular do Conselho de Administração. 6.5.3 Ainda, em observância ao disposto nos termos do artigo 10º do Estatuto 
Social da Companhia, eleger o Sr. Roque Hülse, brasileiro, casado sob o regime parcial de bens, contador, portador 
da Cédula de Identidade nº 2714426 SSP/SC, inscrito no CPF/MF sob o nº 898.715.619-20, residente e domiciliado 
profissionalmente na Rua Emílio Bertolini, nº 100, na cidade de Curitiba, estado do Paraná, CEP 82.920-030, para 
o cargo de Membro Titular do Conselho de Administração. 6.5.4 Consignar que (i) nos termos do artigo 147 da Lei 
das Sociedades anônimas, os Conselheiros eleitos acima declararam não existir qualquer vedação que os impeça de 
exercer as funções de administrador da Companhia, tomando posse em seus cargos mediante assinatura de termo de 
posse lavrado em livro próprio, arquivado na sede da Companhia; (ii) que o mandato dos conselheiros eleitos acima 
é unificado de 3 (três) anos e se encerrará na Assembleia Geral Ordinária que aprovar as contas dos administradores 
relativas ao exercício social encerrado em 31 de dezembro de 2025. 6.5.5 Em observância às deliberações acima, 
consignar que o Conselho de Administração da Companhia, com mandato a expirar na Assembleia Geral Ordinária de 
2026, será composta pelos Srs. João Marcelo Alves da Silva, como Presidente do Conselho de Administração, Célio 
Garcia de Oliveira, como Membro Titular do Conselho de Administração e Roque Hülse como Membro Titular do 
Conselho de Administração. 6.6 Consignar que os administradores da Companhia não serão remunerados em razão de 
renúncia expressamente apresentada à Administração da Companhia e ao Conselho de Administração da Companhia. 
7. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi a sessão suspensa pelo tempo necessário à lavratura desta ata no 
livro próprio, a qual, reabertos os trabalhos, foi lida e aprovada, tendo sido assinada por: João Marcelo Alves da Silva, 
Presidente da Mesa; Nicolas de Castro, Secretário da Mesa. 8. Visto do Advogado: A presente ata contém o visto do 
Advogado Nicolas de Castro, registrado na OAB/PR sob número 110.999. Declaro que a presente é cópia fiel da ata 
original lavrada em livro próprio São Simão, 06 de janeiro de 2025. João Marcelo Alves da Silva - Presidente da Mesa; 
Nicolas de Castro - Secretário e Advogado - OAB/PR 110.999; JUCEG: Certifico o registro em 12.05.2025 sob o nº 
20250558262. Protocolo 250558262 de 21/03/2025. Suzana Fontes Borges Fileti, Secretária-Geral.

Terminal São Simão S.A.
CNPJ/MF sob nº 37.227.676/0001-22 - NIRE nº 52.300.041.741

Ata de Reunião do Conselho de Administração Realizada em 13 de Dezembro de 2024
1. Data, Hora e Local: Aos 13 de dezembro de 2024, às 16h30min, realizada de forma híbrida, a ser realizada na Avenida 
Brigadeiro Faria Lima, 4.100, 3º andar, bairro Itaim Bibi, na cidade e Estado de São Paulo, CEP: 04.538-132 e por meio de 
vídeo conferência. 2. Convocação: Realizada em 14 de novembro de 2024. 3. Presenças: Os membros do Conselho de 
Administração da Companhia, indicados no item 7 da presente ata. Presentes também o Diretor da Companhia - Sr. Célio 
Garcia de Oliveira; Ana Paula Viana Machado, Álvaro Pinto de Oliveira Neto, Geraldo Santana Neto, Guilherme Conrat 
Koettker, Vanessa Rafael de Melo como representantes da acionista Rumo; e a Sra. Kenimar Aparecida Candido Borges, como 
representante da acionista Caramuru. 4. Composição da Mesa: João Marcelo Alves Silva, Presidente; Nicolas de Castro, 
Secretário. 5. Apresentações: Foram apresentados os seguintes temas aos Conselheiros, nos termos do Anexo 6 desta ata: 
(i) Segurança; (ii) Desempenho da operação: realizado do 3T24; (iii) Resultado financeiro: realizado 3T24; (iv) Opex: 
realizado 3T24; (v) Orçamento 2025; (vi) Calendário 2025; e (vii) Canal de Ética. 6. Deliberações: Foram tomadas as 
seguintes deliberações, por unanimidade dos Conselheiros presentes, ressalvadas as abstenções dos legalmente impedidos: 
6.1. O Sr. Geraldo Santana Neto, representante da Rumo, apresentou o status da segurança operacional e as atualizações 
sobre o desempenho da operação do Terminal relativos ao 3T24. 6.2. O Sr. Guilherme Conrat Koettker, representante da 
Rumo, apresentou as informações financeiras e o OPEX referentes ao 3T24, esclarecendo os detalhes financeiros solicitados 
pelos Conselheiros. 6.3. O Sr. Guilherme Conrat Koettker, representante da Rumo, apresentou o Orçamento para o exercício 
social de 2025, o qual foi objeto de análise pelos membros deste Conselho de Administração. 6.4. O Sr. Nicolas de Castro, 
apresentou o Calendário de reuniões ordinárias para o exercício social de 2025, o que foi aprovado pelos membros deste 
Conselho. 6.5. A Sra. Ana Paula Viana Machado, apresentou atualizações a respeito do Canal de Ética e Compliance do 
Terminal. 7. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi a presente ata lavrada, lida, achada conforme, e assinada por 
todos os Conselheiros. (Ass.:) Antônio Ismael Ballan e João Marcelo Alves Silva. Certifico que a presente ata confere com a 
original lavrada em livro próprio. São Simão, 13 de dezembro de 2024. João Marcelo Alves Silva - Presidente da Mesa; Nicolas 
de Castro - OAB/PR n° 110.999 - Secretário e Advogado. JUCEG: Certifico o registro em 28.02.2025 sob o nº 20250445590. 
Protocolo 250445590 de 25.02.2025. Suzana Fontes Borges Fileti, Secretária-Geral.

Justiça dá prazo para que Alerj e
governo se manifestem sobre lei

Agência Brasil 

O desembargador Be-
nedicto Abicair, do Órgão 
Especial do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro, 
formado por 25 desem-
bargadores mais antigos, 
estabeleceu prazo de cin-
co dias para a Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj) 
e o governo do estado se 
manifestem sobre a repre-
sentação de inconstitucio-
nalidade - com pedido de 
liminar - proposta pelo de-
putado estadual Luiz Pau-
lo Corrêa da Rocha.

A ação pede que seja 
concedida liminar para 
suspensão da eficácia da 
Lei Estadual nº 10.855 de 
3 de julho de 2025, que 
transfere para o estado a 
administração da área lo-
calizada na Cidade Nova, 
englobando o Centro Ad-
ministrativo São Sebastião 

e o prédio anexo, o Sam-
bódromo (foto) e o Centro 
Operacional da prefeitura. 
Na ação, o deputado tam-
bém pede que a lei seja de-
cretada inconstitucional 
no momento da votação 
do mérito. É no Sambó-
dromo que são realizados 
os desfiles de escolas de 
samba do Rio, durante o 
carnaval.

“Considerando a exis-
tência de pedido liminar, 
notifique-se o representa-
do para se manifestar, em 
cinco dias, sobre a medida 
liminar postulada. Com 
a resposta, ou decorrido 
o prazo legal, dê-se vista 
à Procuradoria-Geral do 
Estado e à Procuradoria 
de Justiça, para manifes-
tação especificamente 
acerca do pleito cautelar. A 
seguir, retornem os autos 
conclusos para exame da 
medida cautelar e demais 

providências pertinentes”, 
escreveu o desembarga-
dor.

A Lei Estadual nº 10.855 
revogou o decreto-lei n.º 
224 de 18 de julho de 1975, 
que reconhecia ser “de do-
mínio do município do Rio 
de Janeiro os imóveis de 
que era titular a antiga pre-
feitura do Distrito Federal 
ou o antigo Estado da Gua-
nabara, situados no mu-
nicípio, na área definida e 
delimitada no projeto de 
alinhamento e loteamento 
da Cidade Nova.

Entenda o caso
A Assembleia Legisla-

tiva do Rio promulgou, 
nessa terça-feira (8), a lei 
que transfere a gestão do 
Sambódromo, na Marquês 
de Sapucaí, para o gover-
no estadual. A medida foi 

publicada no Diário Ofi-
cial do estado e revoga o 
Decreto-lei 224/75, que 
atribuía a administração 
do espaço à prefeitura do 
Rio. A decisão, no entanto, 
gerou discussões.

O prefeito do Rio, Edu-
ardo Paes, disse que re-
correrá à justiça contra 
a mudança. O deputado 
estadual Luiz Paulo (PSD) 
também ingressou com 
uma ação judicial ale-
gando que a lei é incons-
titucional. O governador 
Cláudio Castro já havia ve-
tado a proposta aprovada 
pela Alerj. Para contornar 
a situação, pediu entendi-
mento entre as partes.

Para o presidente da 
Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ), deputado 
Rodrigo Amorim (União), 
autor da lei, a medida é le-
gal e busca ampliar o uso 
do espaço.

“A matéria é absolu-
tamente constitucional. 
Aquele território é do Esta-
do do Rio. O Sambódromo 
foi construído com recur-
sos estaduais. O objetivo 
é transformá-lo em um 
equipamento de fomento 
às manifestações culturais, 
artísticas e religiosas”, ava-
liou o parlamentar.

O Sambódromo da 
Marquês de Sapucaí foi 
idealizado pelo arquiteto 
Oscar Niemeyer, a pedi-
do do vice-governador à 
época, Darcy Ribeiro, de 
quem era grande amigo. 
E a Passarela do Samba 
foi implantada durante o 
primeiro governo de Le-
onel Brizola (1983-1987). 
O espaço foi criado com a 
finalidade de dar uma casa 
definitiva aos desfiles das 
escolas de samba do Rio.

Crescimento econômico, café e
energia reforçaram inflação, diz BC

Agência Brasil 

O aquecimento da eco-
nomia, o encarecimento 
de alguns preços indus-
trializados como o café e a 
bandeira tarifária de ener-
gia reforçaram a inflação 
no primeiro semestre, in-
formou nesta quinta-feira 
(10) o Banco Central (BC). 
A autoridade monetária 
divulgou uma carta aberta 
justificando o estouro da 
meta do Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) em junho.

Pelo sistema de meta 
contínua, em vigor desde o 
início do ano, o BC precisa 
divulgar uma carta aberta 
a cada semestre em que a 
inflação oficial, expressa 
pelo IPCA, estourar o teto 
de 4,5% da meta estabe-
lecida pelo Conselho Mo-
netário Nacional (CMN). 
A meta está em 3% para o 
IPCA, com intervalo de to-
lerância de 1,5 ponto per-
centual para cima ou para 
baixo, com os limites entre 
1,5% (piso) e 4,5% (teto).

Em junho, o IPCA ficou 
em 0,24%, alcançando 
5,35% em 12 meses. No 
modelo de meta contínua, 
a inflação acumulada em 
12 meses não pode supe-
rar o teto de 4,5% por seis 
meses consecutivos.

“Houve altas mais in-
tensas que as antecipadas 
no preço da gasolina, na 
inflação subjacente dos 

preços de serviços, nos 
preços de alimentos in-
dustrializados, em parti-
cular do café, e nos preços 
de alguns bens industriais, 
como os do vestuário e de 
automóveis”, destaca a car-
ta do BC.

O texto também ressal-
ta surpresas para cima em 
preços administrados e 
para baixo em alimenta-
ção em casa. “A variação 
de preços administrados 
veio acima do esperado 
devido, principalmente, à 
energia elétrica residen-
cial, com a deterioração 
do cenário hídrico [falta 
de chuvas]. Essa surpresa 
em preços administrados 
foi mais do que compen-
sada por variações mais 
baixas que o esperado em 
alimentação no domicílio”, 
continua a carta.

Fatores
Em relação aos fatores 

que pesaram no desvio de 
2,35 pontos percentuais 
(p.p.) da inflação em rela-
ção ao centro da meta de 
3%, a carta do BC enume-
rou os seguintes:

Inércia da inflação dos 
12 meses anteriores (con-
tribuição de 0,69 p.p.);

Expectativas de inflação 
(0,58 p.p.);

Hiato do produto, eco-
nomia produzindo além 
da capacidade (0,47 p.p.);

Inflação importada 

(0,46 p.p.);
Bandeira tarifária de 

energia elétrica (0,27 p.p.);
Demais fatores (-0,12 

p.p.).

Convergência
Assim como na última 

edição do Relatório de 
Política Monetária, o BC 
reiterou que a inflação só 
deve convergir para um ní-
vel abaixo do teto de 4,5% 
no primeiro trimestre de 
2026. Com a entrada em 
vigor do sistema de meta 
contínua, esse relatório 
substituiu o Relatório de 
Inflação, mas continuará 
a ser divulgado a cada três 
meses pelo BC.

“Nesse cenário, projeta-
-se que a inflação acumu-
lada em quatro trimestres 
ficará na faixa de 5,4% a 
5,5% nos três primeiros 
trimestres de 2025, cairá 
para 4,9% no final do ano 
e atingirá 4,2% no final 
do primeiro trimestre de 
2026, mantendo-se dentro 
do intervalo de tolerância 
a partir de então”, destacou 
o Banco Central.

Juros
O principal instrumento 

do BC para segurar a in-
flação é a Taxa Selic, juros 
básicos da economia. Em 
15% ao ano desde junho, 
a Selic está no maior nível 
desde julho de 2006.


